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МОСКВА, 24  декабря. (ТАСС). 
Сегодня ночью —  в 2  часа 29  ми- 

' н у г  по московскому времени —  
советский воздушный лайнер 
«ИЛ-18» благополучно приземлил
ся близ главной американской 
антарктической базы Мак-Мердо. 
Через 1 час 5 минут здесь же со
вершил посадку второй самолет 
советской воздушной антарктиче
ской экспедиции —  «АН -10».

Советские полярные исследова
тели успешно закончили перелет 
из Новой Зеландии в Антарктиду 
протяженностью более 4 .2 0 0  ки 
лометров. Расстояние от новозе- 
ландского города Крайстчерча че
рез ю жную  часть Тихого океана и 
моря Росса самолеты преодолели 
за 7 ,5  часа.

Таким образом, советские само
леты, совершающие первый опыт-

В ы ш е  к а ч е с т в о  
д р е в е с и н ы

I

Исторические решения X X II  
съезда КПСС призывают советских 
людей широко развернуть соревно
вание за выпуск лучшей в мире 
продукции. «Советское —  значит 
отличное» — под таким лозунгом 
трудятся сейчас коллективы заво
дов и фабрик страны, все совет
ские люди.

Во всенародное соревнование за 
улучшение качества продукция 

' включились и лесозаготовители на
шей области. Передовые коллекти
вы стремятся так организовать 
свой труд, чтобы заготовить н дать 
при разделке леса ка к можно боль
ше высококачественных сортимен
тов, настойчиво борются за увели
чение выхода деловой древесины, 

допускают потерь леса на верх- 
'ннх н нижних складах, организуют 
переработку отходов древесины.

Регулярно перевыполняют зада
ния по выпуску высококачествен
ной древесины коллективы Орлов
ского, Чаинекого, Каргасокского, 
Парабельского и других передовых 
леспромхозов комбината «Томлес». 
В третьем году семилетки лесору
бы Каргасокского леспромхоза, на
пример, заготовили и вывезли 
сверх плана более 35 тысяч кубо
метров деловой древесины.

Досрочно выполнили годовое за
дание по заготовке высококачест
венного леса механизаторы Орлов
ского леспромхоза, которые дали 
стране более 30 тысяч кубометров 
деловой древесины сверх плана. 
На нижних складах этого леспром
хоза все комплексные бригады из 
месяца в месяц перевыполняют 
сменные нормы, совершенствуют 
технологию разделки леса, широ
ко обмениваются опытом, приме
няют наиболее рациональные при
емы разделки хлыстов.

Однако многие леспромхозы об
ласти систематически не выполня
ют заданий по заготовке деловой 
древесины. В результате комбинат 
«Томлес» из года в год не выпол
няет план по заготовке и вывозке 
высококачественных сортиментов. 
Особенно большое отставание по 
этому важнейшему показателю до- 
оуртнлн Лайский, Белоярский, Бе- 
регаевский, Нюрольский, Бргай- 
скнй леспромхозы. Они задолжали 
стране более 140 тысяч кубомет
ров деловой древесины!

В лесосеках этих предприятий 
из рук вон плохо используют лесо
сечный фонд, здесь оставляют мно
го леса невырубленным на деля
нах, не заботятся о том, чтобы всю 
заготовленную древесину своевре
менно вывезти на нижние склады.

В леспромхозах комбината 
«Томлес» количество древесины, 
вырубленной с каждого гектара 
лесосек, составляет лишь 158 ку 
бометров. Это значительно меньше 
нормы. Только по этой причине 
комбинат ежегодно теряет около 
1.500 тысяч кубометров леса. Эко
номное использование лесосечного 
фонда — важный резерв увеличе
ния выхода высококачественных 
сортиментов леса.

Успешное выполнение планов 
заготовки деловой древесины 
многом зависит от четкой работы в 
лесосеках . малых комплексных 
бригад. Каждая малая комплекс
ная бригада должна работать в за
крепленной за ней деляне, вести 
разработку лесосек в строгом со
ответствии с технологической схе
мой лесозаготовок данного лесо
пункта или участка, не допухкать 
потерь древесины.

Необходимо закреплять и сда
вать по актам малым комплексным 
бригадам пасеки-делянки в соот
ветствии с технологическими схе
мами. На всех лесопунктах и ма
стерских участках специальные ко
миссии должны тщательно прини
мать от комплексных бригад вы
рубленные делянки и пасеки до 
перебазировки верхних складов в 
новые лесосеки.

Ценную инициативу проявили 
недавно лесозаготовители Асинов- 
ского леспромхоза. На каждую ле
сосеку они установили единую 
норму выхода древесины. Вальщи
ки  леса — руководители сквозных 
комплексных бригад стремятся

денные для бригады лесосеки, со
хранить подрост, заботятся о вос
становлении леса. На всех лесо
пунктах предприятия организованы 
лесничества, которые отводят и 
передают деляны для разработки 
сквозным комплексным бригадам, 
принимают от них отработанные 
лесосеки. В результате с каждого 
гектара лесосек асиновцы получа
ют древесины на 28 кубометров 
больше, чем ранее.
.  Необходимо добиться, чтобы 

всю заготовленную древесину свое
временно доставляли на нижние 
склады. В Берегаевско.м,. Ергай- 
ском, Лайском леспромхозах поте
ри от заготовленной древесины 
составляют тысячи кубометров ле
са. А  в целом по комбинату «Том- 
лес» на верхних складах ежегодно 
бросают до 100 тысяч кубометров 
древесины.

На нижних складах многих лес
промхозов очень плохо разделы
вают заготовленную древесину; ру
ководители их не стремятся четко 
организовать труд разделочных 
бригад. В результате выход де
ловой древесины резко снижается.

Ниже своих возможностей тру
дятся раскряжевщики Нюрольско- 
го леспромхоза. На Нюрольском 
лесопункте, например, многие ком
плексные бригады не выполняют 
планов рациональной разделки ле
са. Мастер нижнего склада тов. 
Бауэр плохо следит за качеством 
разделки древесины. Итоги сорев
нования комплексных бригад здесь 
не подводят. С разметчиками леса, 
раскряжевщиками не проводят ни
какой учебы по рациональной раз
делке сортиментов. Из-за неуме
лой раскряжевки древесины вер
шины хлыстов сжигают. А  ведь из 
них можно получать сотни кубо
метров крепежного леса.

Важное значение для увеличе
ния выхода высококачественных 
сортиментов имеют правильная 
разделка хлыстов, строгое соблю
дение установленных стандартов и 
технических условий. Из-за нера
циональной разделки теряется 
большое количество ценной древе
сины, нередко качественные сорти
менты идут в дрова.

На нижнем складе Белоярского 
леспромхоза из-за плохой разделки 
около пяти процентов заготовлен
ного леса идет в дрова. Не случай
но белоярскне лесорубы задолжа
ли более 46 тысяч кубометров де
ловой древесины.

Особое внимание следует обра
тить на распространение передово
го опыта среди раскряжевщиков, 
на повышение их мастерства. Ф ак
ты свидетельствуют, что на мно
гих нижних складах мастера, де
сятники и разметчики плохо знают 
стандарты и передовые методы 
раскряжевки леса, допускают боль
шие потери леса. Так, мастера 
нижнего склада «Ноль-Пикет» 
Лайского леспромхоза Пушнов, 
Конев, Юрьев, десятники Оскол
ков, Кузнецов и другие системати
чески снижают качество заготов
ленных сортиментов, особенно выс
ших сортов.

Для увеличения выхода деловых 
сортиментов нужно широко орга
низовать переработку отходов дре
весины, на полную мощность ис
пользовать тарные цехи леспромхо
зов. В этом году построены тарные 
цехи для переработки дровяной 
древесины в Берегаевском, Аргат- 
Юльском, Молчановском и других 
леспромхозах, но оборудование це
хов до сих пор не закончено.

В наступающем году комбинат 
«Томлес» должен покончить с не
выполнением сортиментной про
граммы многими леспромхозами, 
принять действенные меры для 
увеличения заготовки и вывозки 
деловой древесины. Необходимо с 
первых же дней нового года на 
каждом лесопункте, на каждом 
мастерском участке развернуть 
борьбу не только за увеличение 
количества вывезенной древесины, 
но и за улучшение ее качества, 
широко организовать соревнова
ние раскряжевщиков за рациональ
ную разделку леса. Выполнение 
плана по деловой древесине долж
но стать законом для каждого 

«Томлес».

ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ 
ПО ВОПРОСАМ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ РАБОТЫ

25  декабря в зале заседаний 
Большого Кремлевского дворца от
крылось Всесоюзное совещание по 
вопросам идеологической работы.

Участники совещания тепло 
встретили появление в Президиуме 
товарищей Ф. Р. Козлова, А. Н. Ко
сыгина, А. И. Микояна, М. А. Сусло
ва, Н. С. Хрущева, Н. М. Ш верника, 
В. В. Гришина, П. Н. Демичева, Л. Ф. 
Ильичева, Б. Н, Пономарева, А. Н. 
Шелепина.

Открывая совещание, Первый се
кретарь Центрального Комитета 
КПСС товарищ Н. С. Хрущев сказал, 
что Всесоюзное совещание по вопро
сам идеологической работы созвано 
Центральным Комитетом партии для 
обсуждения задач в области идеоло
гии, вытекающих из решений X X II 
съезда КПСС и новой Программы пар
тии. .

В работе совещания принимают 
участие 1 .3 0 0  человек из местных 
партийных организаций и около 
1 .400  работников центральных уч 
реждений. Здесь представлены, гово
рит Н. С. Хрущев, все отряды много
тысячной армии идеологических ра
ботников —  секретари Центральных 
Комитетов компартий союзных рес
публик, крайкомов и  обкомов, за
нимающиеся вопросами идеологиче
ской работы, заведующие отделами 
пропаганды и агитации, науки , куль
туры, руководители лекторских 
групп, редакторы местных и  цен
тральных газет, журналов, изда
тельств, деятели науки , литературы 
и искусства, работники радио и те
левидения, высшей и средней шко
лы, культурно-просветительных уч
реждений, рядовые пропагандисты и 
агитаторы.

Такое большое и представительное 
совещание по идеологическим вопро
сам созывается впервые. Централь
ный Комитет КПСС, подчеркивает 
Н. С. Хрущев, придает ему важное 
значение и желает успешной рабо
ты.

Слово для доклада ^  X X II съезд 
КПСС и задачи идеологической рабо
ты партии —  предоставляется секре
тарю Центрального Комитета КПСС 
Л. Ф. Ильичеву.

В начале своего доклада тов. 
Ильичев отмечает, что вся мировая 
политическая атмосфера, вся совре
менная политическая и  идеологиче
ская борьба насыщены идеями ХХП 
съезда Коммунистической партии Со
ветского Союза. Эти идеи всесильны, 
потому что они верны, выражают 
мысли и  чувства сотен миллионов 
людей труда и достойно венчают ве
ликий путь революционной борьбы от 
«Манифеста Коммунистической пар
тии» до- новой Программы КПСС, 
метко и  справедливо названной Ком-

можно лучше разрабатывать отве- предприятия комбината

Ю. Гагарин посетит Либерию
Правительство Республики Либерии 

пригласило первого в мире космонав

та майора Ю. Гагарина посетить Ли

берию в качестве официального го
стя Республики.

Майор Ю. Гагарин принял это 
приглашение.
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Бесшумный вибротранспортер
E J  А МОСКОВСКОМ станкозавод
Мл .

мунистическим Манифестом современ
ной эпохи.

В докладе тов. Ильичева подчер
кивается, что X X II съезд, приняв 
третью Программу партии, положил 
начало новому этапу общественного 
прогресса —  этапу борьбы за непо
средственное осуществление принци
пов коммунизма. Советский Союз ны
не вступил в новую полосу развития, 
и это накладывает отпечаток глубо
чайших изменений на все сферы на
шей жизни, в том числе —  идеоло
гическую. К  ее работникам предъ
являются значительно более высокие 
требования, чем когда-либо прежде. 
Вопросы коммунистического воспита
ния трудящихся, в первую очередь 
молодого поколения, должны нахо
диться в центре деятельности пар
тийных организаций, всей советской 
общественности.

Значительное место в докладе по
священо победе ленинского курса 
партии, ее генеральной линии, опре
деленной X X II съездом, где партия 
отвергла чуждый марксизму-лени
низму и природе нашего обществен
ного строя культ личности Сталина, 
взяла решительный курс на преодо
ление последствий культа личности. 
Весь советский народ единодушно 
одобрил и активно поддержал ленин
скую политику партии. Правиль
ность политической линии XX съезда 
подтверждена самой жизнью. Тот 
факт, говорит тов. Ильичев, что пар
тия на деле осуществила свое давнее 
намерение и создала новую Програм
му, является доказательством ж из
ненности и силы ее политического 
курса. Невозможно было бы разрабо
тать новую Программу, выражающую 
высшее достижение современной об
щественно-научной мысли, —  если 
бы не были достигнуты нынешние ус
пехи в экономике, науке и  культуре, 
если бы не были в полном объеме 
восстановлены и развиты ленинский 
стиль, ленинский подход к  теории и 
практике революционной борьбы за 
создание нового общества. Самой ха
рактерной чертой деятельности пар
тии после того, ка к  были восстанов
лены ленинские нормы партийной 
жизни, стало подлинное единство 
практики и теории, умение ценить 
опыт миллионов.

Культ личности, отмечает тов. 
Ильичев, имел вредные последствия и 
играл отрицательную роль в жизни 
партии, нашей страны. Но даже в 
обстановке культа личности партия 
действовала ка к  живой творческий 
организм. Никакой культ личности не 
мог остановить поступательное раз
витие советского общества, изменить 
природу социалистического строя, 
решающей, движущей силой которого 
всегда были, есть и будут многомил

лионные массы трудящихся. Никакой 
культ личности не мог изменить су
щества революционного мировоззре
ния, поколебать организационные, 
политические и теоретические осно
вы нашей партии, созданной и воспи
танной в революционном /у х е  вели
ким Лепиным.

Тов. Ильичев говорит о необходи
мости восстановления и  развития ле
нинских принципов идейно-воспита
тельной работы. Эти принципы озна
чают: высокую коммунистическую 
идейность, непримиримость к  враж
дебной идеологии, единство теории и 
практики, слова и дела, творческое 
применение и развитие революцион
ной теории, умение сливать воедино 
политическое образование, марксист
ско-ленинскую закалку широких масс 
с их организацией на решение на
сущных политических и  хозяйствен
ных задач.

В докладе подчеркивается, что 
главным в идеологической работе яв
ляется глубокое разъяснение Про
граммы КПСС, что разъяснение мате
риалов X X II съезда —  основа всей 
идейной ж изни партии. Идеологиче
ская работа должна быть поднята 
на уровень современного этапа в раз
витии теории марксизма-ленинизма, 
полностью соответствовать нынешне
му периоду коммунистического строи
тельства, возросшим духовньш, идей
ным запросам масс. Идеологическая 
работа должна быть поднята на уро
вень практических планов, которые 
осуществляют партия и народ, идео
логически обеспечить успешное пре
творение в жизнь основных задач 
коммунистического строительства.

В большом разделе своего доклада 
тов. Ильичев показывает огромк^по 
роль идеологической работы в реше
нии триединой задачи строительства 
коммунизма, выдвинутой X X II съез
дом, — создание материально-техни
ческой базы коммунизма, формирова
ние коммунистических общественных 
отношений и  воспитание нового че
ловека. Все эти задачи, подчеркивает 
докладчик, взаимосвязаны и обуслов
ливают друг друга.

Далее тов. Ильичев, обстоятельно 
остановившись на вопросах воспита
ния активных и стойких борцов за 
коммунизм, подчеркнул целесообраз
ность сконцентрировать внимание и 
выделить три направления; во-пер
вых, формирование научного, марк
систско-ленинского мировоззрения; 
во-вторых, воспитание народных 
масс в духе коммунистической мора
ли; в-третьих, борьба против бур
жуазной идеологии. Докладчик под
черкнул, что партия при решении 
этих задач зовет идеологических ра
ботников не к  обороне, а к  наступле

нию на идеологическом фронте.
Л. Ф. Ильичев говорит затем о не

обходимости активизировать и совер
шенствовать все формы и средства 
идеологической работы. Партия выра
ботала стройную систему и  эффектив
ные средства идейного влияния 
массы, их коммунистического воспи
тания. Основу идеологической рабо
ты  партии составляет политическое 
образование масс. Еще года два— три 
тому назад теорию, политику и исто
рию партии организованно изучали 
пять— шесть миллионов человек, 
Сейчас свыше двадцати миллионов 
человек изучают марксизм-ленинизм, 
из них больше половины —  беспар
тийные. Главное в политическом про
свещении состоит в том, чтобы 
дальше держать твердый курс на у к 
репление связи политической учебы 
с жизнью, на расширение рамок и 
повышение действенности политиче
ского образования, на развитие твор
ческих, самостоятельных и, в пер
вую очередь, семинарских форм уче
бы.

Докладчик останавливается на дея
тельности Всесоюзного общества по 
распространению политических и на
учных знаний, культурно-просвети
тельных учреждений, усилении аги
тационно-массовой работы, важней
ших направлениях в деятельности 
печати. Он подчеркивает, что задача 
печати состоит в том, чтобы всей си
лой, всем своим талантом, умением; 
партийной страстью вместе с наро
дом бороться за претворение в жизнь 
программы коммунистического строи
тельства.

Значительное место в докладе от
ведено возрастающей роли литерату
ры и  искусства в формировании ком
мунистического мировоззрения и мо
рали. Они призваны решать задачу 
коммунистического воспитания свои
ми специфическими средствами, ув
лекая человека правдой и красотой 
художественных образов, пробуждая 
желание не только жить лучше, но и 
быть лучше.

X X II съезд поставил перед парти
ей и народом задачи поистине исто
рического значения, говорит в за
ключение Л. Ф. Ильичев. Их решение 
потребует огро.чного труда и энергии, 
максимума дисциплины, организован
ности и сознательности. Мы, работ
ники идеологического фронта, долж
ны быть на уровне требований пар
тии, хорошо видеть будущее и уметь 
отвечать на повседневные вопросы 
жизни, умело и серьезно вести идей
ную работу в массах, внести свой 
вклад в великое дело строительства 
коммунизма.

26 декабря совещание продолжало 
свою работу.

(ТАСС).

ныи межконтинентальный перелет 
из Москвы,-в советскую южцопо- 
лярную обсерваторию Мирный, 
уже пролетели около 2 2 .8 00  ки 
лометров. Самолеты прошли де
вять десятых намеченного марш
рута за 41 летный час.

После' заправки горючим и 
кратковременного отдыха, как 
только улучшится погода в цент
ральных районах побережья во
сточной Антарктиды, советские 

Слайнеры начнут заключительный 
(этап перелета. Им предстоит про
ле те ть  из Мак-Мердо в Мирный 
)еще более 2 ,5  тысячи километров.

л. и. Брежнев 
в Раджастане

ДЖАЙПУР, 25 декабря. Коррес
пондент ТАСС П. Кречнев передаетз 
После трехдневного лйбы вания в 
Мадрасе Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. Бреж
нев и сопровождающие его лица вы
летели сегодня утром в Джайпур —* 
столицу штата Раджастан.

Всего три часа потребовалось воз
душному лайнеру «ИЛ-18», чтобы 
пересечь всю Индию с юго-востока 
на северо-запад и преодолеть путь 
от Мадраса до Джайпура. Столица 
штата Раджастан с особенной тепло
той встретила высокого советского 
гостя. Население Джайпура прігвет- 
ствовало Л. И. Брежнева и сопровож
дающих его лиц на протяжении все
го 15-кйлометрового пути от аэро
дрома до дворца губернатора —  ре
зиденции Л. И. Брежнева. Десятки 
арок, увитых цветами, приветствен
ные плакаты, сотни тысяч флажков 
украшали путь, по которому двигал
ся кортеж автомашин с посланцами 
Советского Союза. Открытая машина, 
на которой ехал Председатель” Пре
зидиума Верховного Совета СССР, ча
сто останавливалась на пути. Л. И. 
Брежнев тепло здоровался с жителя
ми города, брал на рлси празднично 
одетых детей.

По раджастанской традиции де
вуш ки в национальных костюмах 
преподнесли Л. И. Брежневу напол
ненные водой кувш ины, что в засуш
ливом Раджастане является призна
ком высшего уважения.

На аэродроме Джайпура советских 
гостей встречали губернатор штата 
Раджастан Гурмукх Нихал Сингх, 
главный министр штата Моханлал 
Сукхадия, министры правительства 
штата, жители города.

'Председатель Президиума Вррхов- 
ного Совета СССР Л.' И. Брежнев и 
сопровождающие его лица, прибыв
шие сегодня в Джайпур, посетили во 
второй половине дня вымершую сто
лицу древнего раджпутского госу
дарства Амбер, расположенную в 10 
километрах от Джайпура. В Амбере 
гости из Советского Союза осмотрели 
Дворец махараджи и ознакомились с 
историческими памятниками радж- 
путской культуры и архіггектуры 17 
века. Ка к  и в первые часы приезда, 
жители Джайпура, выГідя на улицы, 
по которым проходили автомашины 
с гостями из Советского Союза, вновь 
горячо приветствовали посланцев со
ветского народа.

Вечером губернатор штата Раджа
стан Гурмукх Нихал Сингх дал обед 
в честь Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР.

НАШЕ МЕСТО
іт  ☆

Во имя великом цели
Я очень люблю свой завод. Здесь 

на заводе я  стала квалифицированной 
сборщицей манометров, бригадиром.

Дружно работает наша бригада. 9 
мая у  нас был особенно радостный 
день —  мы стали бригадой коммуни
стического труда. В этот день мы ре
шили включить в состав бригады по
четным членом первого космонавта 
мира Юрия Гагарина и выполнять, за 
него нормы. Юрию Гагарину за нас не 
придется краснеть. Свои предсъездов
ские обязательства мы выполнили. 17 
октября мы завершили свое годовое 
задание и с того времени работаем в 
счет 1962  года. \

Сейчас по примеру наших украин

ских товарищей мы определяем лич
ные планы своего участия в строи
тельстве коммунизма. Все мы решили 
выполнить свои семилетние задания 
за пять лет, изучить смежные профес
сии, помочь новичкам овладеть пере
довым опытом.

Многие из нас составили конкрет
ные планы учебы. Лариса Гончарова, 
например, в годы семилетки закончит 
Томский политехнический институт, 
Нина Китова уже в будущем году за
кончит школу рабочей молодежи.

В. МАЛЮЖЕЦ, 
бригадир бригады коммунисти
ческого труда Томского мано
метрового завода.

В ОБЩЕМ СТРОЮ
*  ☆

Богатство природы—людям
в  ближайшие годы наша ка

федра должна освоить экспери
ментальные методики изучения 
экологии наземных позвоноч
ных. Это нужно для того, что
бы более глубоко разрабаты
вать вопросы управления разви
тием фауны в районах, природа 
которых будет наиболее интен
сивно осваиваться.

Я буду работать также над 
проблемами охраны и воспроиз
водства ресурсов природы Том
ской области и Сибири, чтобы 
природа стала еще полнее слу-

РАБОТАТЬ И УЧИТЬСЯ

де имени Серго Орджоникид. 
зе изготовлены модели бесшум
ных вибротранспортеров для 
транспортировки чугунной и 
стальной стружки и сыпучих ма
териалов.

Вибротранспортер состоит из 
злектромотора с шариковым под
шипником на валу, тяги и же
сткого лотка. Грузы на лотке мо
гут перемещаться eopusonraAbHOt

а также вниз и вверх со ско
ростью 7 — 10 метров в минуту.

Для удаления стружки-выонка 
лоток шириной около одного мет
ра монтируется под полом цеха. 
Чтобы транспортировать стружку 
на 100 метров и более, на лотке 
через каждые 7 — 10 метров jjera. 
навливаются электромоторы.

Подобные вибротранспортеры 
может изготовить каждое пред, 
приятие, имеющее хорошо осна
щенный механический цех.

С детства я  мечтала стать учитель
ницей. Но обстоятельства сложились 
так, что после окончания школы при- 
ш.лось пойти на завод. Но в нашей чу
десной стране все мечты сбываются.

Я  работаю и учусь на вечернем от
делении Томского педагогического ин
ститута. Работа на заводе во многом 
поможет мне в будущем воспитывать 
детей настоящими строителями новой 
жизни, в духе уважения к  физиче
скому труду.

Сейчас я уже считаюсь квалифи
цированной работницей в сборочном 
цехе, перевыполняю норму. Но неда
леко от меня на прессе работает моя 
хорошая подруга Катя Учайкнна. Все 
у  нее получается очень ловко и скоро, 
качество изделий всегда хорошее. Вот 
я и ставлю перед собой задачу на
учиться работать так же хорошо, ка к  
и Катя, чтобы досрочно выполнить 
свое семилет^ее задание.

1 Второе мое обязательство- —  закон

чить в годы семилетки педагогиче
ский институт.

Хотелось, чтобы личные планы сво
его участия в строительстве комму
низма разработали не только рабочие, 
но и наши мастера'и инженерно-тех
нические работники. Если каждый на 
своем посту будет.образцово выпол
нять свои обязанности, тогда не будет 
такого положения, ка к  сейчас, когда в

начале месяца мы нередко про- 
стаивае.ч из-за недостатка 

деталей подшипников, а 
в конце месяца штурму
ем. Недостатки в органи
зации производства 
очень мешают нам в 
выполнении своих обяза
тельств.

Р. ЧАЩИНА, 
работница сборочного 
цеха Томского под
шипникового завода.

жить советским людям. В бли
жайшие два года будет написа
но учебное пособие по основам 
охраны природы. Оно поможет 
лучше вести подготовку кадров 
по этому важному сейчас вопро
су. нашедшему отражение в 
Программе КПСС.

Необходимо много потрудить
ся над усовершенствованием 
лекционных курсов. чтобы в 
них освещались новейшие до
стижения науки и быстро раз
вивающейся практики, чтобы 
лекции помогли молодежи луч
ше подготовить себя к  актив
ному служению делу построе
ния коммунизма.

Надо серьезно улучшить ру
ководство подготовкой аспиран
тов, приблизив темы их диссер
таций к  запросам практики се
годняшнего и, что особенно важ
но, завтрашнего дня.

Весь коллектив кафедры уже 
включился в выполнение реше
ний исторического X X II съезда 
КПСС. Но еще многое необхо
димо сделать, чтобы каждый из 
нас мог сказать: я делаю все 
возможное для достижения ве
ликой цели, поставленной X X II  
съездом перед советским наро
дом.

И. Л АПТЕВ, 
заведующий кафедрой зо
ологии позвоночных Том- 

. ского университета, про
фессор доктор.

П Л Ю С  15
труда сборочного  цеха Том ского  маном етрового завода, 
просим повы сить  нам те хн и ч е скую  норм у на сборке 
механизмов э л е и тр о ко н та ктны х  манометров на 15 про
центов. Н овую  норм у мы будем перевы полнять за счет 
лучш ей о ргани заци и  труда, взаим ной помощ и, умелого 
использования те хн и ки » .

Такое заявление подали адм инистрации цеха ком со
молки Надежда Л ящ енко , А нна  Беч и Лю дмила Рогова. 
Просьба де вуш е к была удовлетворена. Слово они свое 
сдержали. К аж ды й день они перевы полняю т свою  повы 
ш е н н ую  норму.

На сним ке  —(слева направо): Надежда Л ящ енко , Анна 
Беч и Лю дмила Рогова,

Фото С. Ланцм ана,
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при
За высокие урожаи— 
любых погодных условиях

САРАТОВ, 25 декабря. (ТАСС). 
Сегодня работники сельского хо
зяйства Астраханской, Волгоград
ской, Саратовской, Куйбышевской, 
Ульяновской, Пензенской областей. 
Татарской АССР собрались в Саратов 
на совещание, чтобы обменяться опы
том и наметить конкретные пути 
дальнейшего развития земледелия и 
животноводства в Поволжье.

По поручению Бюро Ц К КПСС по 
РСФСР и Совета Министров Россий
ской Федерации совещание открыва
ет первый заместитель председателя 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР Г. И. Во
ронов.

Единодушно избирается почетный 
президиум в составе Президиума ЦК 
КПСС.

С докладом выступает Председа- 
і'Оль Совета Министров Российской 
Федерации Д. С. Полянский.

За последние годы в сельском хо
зяйстве Поволжья, отмечает доклад
ч и к , произошли существенные пере
мены —  освоено более двух мил
лионов гектаров новых земель, воз
росли валовые сборы различных 
культур, больше стало скота, увели
чились заготовки продуктов животно
водства. Однако достигнутые резуль
таты  не дают основания для успо
коения. В Поволжье, несмотря на ко
лоссальные водные ресурсы, частым 
гостем является засуха, а бороться с 
ней по-настоящему еще не научи
лись. Уровень земледелия низкий, 
урожаи во многих районах неустой
чивые.

Коренной вопрос сельского хозяй
ства, подчеркивает тов. Полянский, 
заключается в том, чтобы правильно 
использовать каждый гектар земли. 
Необходимо прежде всего повсемест
но внедрить наиболее выгодную 
структуру посевных площадей. Речь 
идет не о частичном улучшении сло
жившейся структуры  посевов, а о 
решительной ломке травополья, о 
ликвидации его вредных последствий.

Тов. Полянский отмечает, что со
ставленные в настоящее бремя ва
рианты улучшения структуры  посев
ны х площадей в зоне Поволжья не
удовлетворительны. В расчетах сде
ланы лишь небольшие погіравки, ко
торые существенно не меняют поло
жения дела.

Необходимо отказаться от чистых 
паров, перейти на занятые пары и 
резко расширить площади под озимой 
пшеницей —  одной из ценнейших 
продовольственных культур  По
волжья. Большие возможности уве? 
личения валовых сборов зерна в 
районах зоны заложены в кукурузе. 
Ныне она выращивалась здесь на 
зерно на площади 364  тысячи ге к 
таров. Многие хозяйства получили по 
2 5 — 30 центнеров спелого зерна с 
гектара, а некоторые и больше. Но в 
целом урожаи ее пока еще низкие. 
Это объясняется прежде всего пло
хим уходом за ней, недопустимым 
затягиванием уборки урожая.

Ш ирокое распространение в рай-

СОВЕЩ АНИЕ РАБО ТН И КО В  
СЕЛЬСКОГО ХО ЗЯЙ СТВА  

П О ВО ЛЖ ЬЯ

онах Поволжья должны получить бо
бовые, в частности горох. Крупным 
резервом уЬеличенгія сборов зерна и 
других продуктов является освоение 
новых земель. Их в Поволжье нема
ло. Под залежами и выгонами* паст
бищами и сенокосами занято более 
11 миллионов гектаров, а использу
ются они плохо. Распашка хотя бы 
половины выгонов и пастбищ, зале
жей и ,сенокосов даст возможность 
получать на них не менее 300 мил- 
лионѳв пудов зерна в год и много 
других продуктов. Остальные пастби
ща можно улучш ить путем обработ
ки , внесения удобрений, подсева раз
личных трав.

Коренным вопросом в борьбе за 
урожай является сохранение влаги 
почве. Все мероприятия в области 
агротехники, культуры земледелия 
должны быть подчинены именно 
этой проблеме. Огромное значение 
имеет орошение полей. Теперь, когда 
у  нас есть могучая индустрия, при
шло время осуществить широкйй 
план орошения, создать устойчивую, 
гарантированную при любых усло
виях базу производства сельскохо
зяйственных продуктов. Большие 
яерспектйвы имеет здесь лимайноб 
орошение. Это —  дешевый, доступ
ный и очень эффективный путь по
вышения ургіжая, крупный Источник 
производства кормойЫх культур и 
прежде всего кукурузы . Гектар ли
манной земли в  7 — 8 раз продуктив
нее обычной. Важный резерв повы
шения урожайности зерновых и Дру
гих  культур —  внедрений в произ
водство высокопрбд>1ітйвнЫх и засу
хоустойчивых сортов.

Расчеты показывают, что измейб- 
ние структуры  посбвйых площадей, 
вовлечение в производство новых зе
мель, улучшение обработки почвы 
уже в ближайшие 2 — 3 года позво
лят получить дополнительно более 
одного миллиарда пудов зерна, уве
личить производство картофеля, ово
щей и других продуктов.

Природно-экономические условия 
Поволжья благоприятствуют быстро
му развитию общественного живот
новодства, отмечает тов. Полянский. 
Но эти условия используются пока 
п.юхо. Скота на фермах все еще ма
ло, низка его продуктивность, велик 
падеж. Районы Поволжья не выпол
нили в текущем году плана заготовок 
продуктов животноводства.

В настоящее время наша партия 
поставила перед советским Народом 
задачу получить в целом по стране 
в течение ближайших лет нб Менее 
75 центнеров мяса на cto гектаров 
пашни и 16 центнеров на сто гекта

Дойти до каждого 
человека

Состоялся пленум Колпашевского 
горкома КПСС, который обсудил эа- 
дачи партийных организаций по про
паганде и разъяснению материалов 
X X II съезда КПСС. С докладами о хо
де изучения и разъяснения мате
риалов X X II съезда КПСС выступили 
руководители культурно-просвети
тельных учреждений, секретари пар
тийных организаций.

Секретарь партийной организации 
Кетского лесозавода тов. Калинкин 
рассказал о том, что разѣяснение 
материалов съезда на предприятии 
ведут 67 агитаторов. Они используют 
разнообразные формы массовой ра
боты: воскресные чтения, радиога
зету, перекличку цехов, выступле
ния перед киносеансами. Это позво
ляет охватить идеологической рабо
той не только каждого рабочего, но 
и членов их семей.

На заводе создан постоянно дейст
вующий семинар, где агитаторы 
учатся не только пропагандистскому 
мастерству, но и организаторской 
работе с людьми. В подтверждение 
этого тов. Калинкин привел интерес
ный пример. Коллектив биржи 
сырья долгое время подавал в лесо- 
цех бревна без учета смежных диа
метров. Это сдерживало работу рам
щиков, часть времени они тратили 
на перестановку пил. Агитаторы бир
ж и  сырья вместе с техническими ра
ботниками помогли устранить этот 
недостаток. Вскоре лес стал пода
ваться с запасом. Это подсказало 
агитатору лесоцеха тов. Кожихову, 
комсомольцу Задолину и другим вь»- 
ступить с предложепием о пересмот
ре ранее принятых обязательств. 
Рамщики согласились. За 20  дней де
кабря они сумели дать сверх месяч
ного плана 1 .200 кубометров пило
материалов.

—  Решения X X II съезда КПСС, 
Программу партии, —  сказал секре
тарь партийного комитета совхоза 
«Колпашевский» тов. Фатеев, —  сей
час глубоко изучают в 18 круж ках 
политического просвещения. В них 
учится более 300  человек.

Для улучшения пропаганды пере
дового опытЯ при совхозе созданы 
две школы передового опыта: пер
вая на тогурской ферме —• по пти- 
деводству и  другая— в поселке Мара

каса по увеличению надоев мо
лока.

Однако, ка к  отмечалось на плену
ме, партийные организации не до
шли в пропагандистской работе до 
каждого человека. Взять хотя бы 
лекционную пропаганду. Где больше 
читается лекций? В горбДе и н4 цент
ральных усадьбах сбвхозов. В совхо
зе «Чажемтовский» 2 9  поселков, в 
10 из них В месяц читается по од
ной лекции, а в остальных —  по 
одной лекцйи в ДВЯ Месяца. В дерев
нях Сергушкино, Игнашкино, Каса- 
гасово за год не было ни одного лек
тора. Это говорит о слабой связи пар
тийного комитета с сельскими лек
торскими группами и неумелом ис
пользовании пропагандистских сил, 
слабой связи идеологической работы 
е организаторской. Эта одна из при
чин того, что Чажемтовский совхоз 
плохо справляется с выполнением 
обязательств и планов по производ
ству п  продаже продуктов Ясйботно- 
ёодстба.

С лекциями на селе по-Ирежйему 
редко выступают руководители Иред- 
приятий н особенно специалисты 
сельского хозяйства. Не случайно 
поэтому из 400  членов Общества по 
распространению политических и на
учны х знаний лишь одна треть а к
тивно участвует в лекционной про
паганде.

Выступившие на пленуме замести
тель командира аэропорта тов. Тару- 
баров, секретарь партийного комите
та совхоза «Чажемтовский» тов. Кур - 
діомов и другие говорили о недостат
ках в работе сети партийного про
свещения. В ряде случаев, например, 
на Кетском лесозаводе, занятия в се
ти партийного просвещения начались 
с опозданием на месяц.

—  В некоторых круж ках , —  го
ворит тов. Тарубаров, —  слабо увя
зывается теоретический материал с 
практическими делами коллектива.

— В агитационно-массовой работе и 
в деятельности учреждений культу
ры, —  говорил директор медицин
ского училища топ. РастаргуеВі— роб
ко внедряются общественные начала.

Пленум обязал партийные органи
зации улучш ить пропаганду мате
риалов д Х ІІ съезда КПСС.

С. КЫТМАНОВ.

ров других сельскохозяйственных 
угодий. Чтобы решить эту задачу, в 
Поволжье необ.тоди.Мо увеличить про
изводство мяса примерно в 3 ,5  раза.

Каждому району и хозяйству сле
дует разработать конкретный план 
развития мясного животноводства, 
позаботиться о создании специаль
ны х ферм, уже в Н иж айш ие годы 
резко ^ увеличить поголовье скота 
мясной породы, особенно в заволж
ских районах. Крупным резервом 
увеличения производства мяса яв
ляются свиноводство, разведение 
птицы, особенно водоплавающей.

Неудовлётворителіліо обстоит дело 
в районах Поволжья с производством 
молока. Допущенное в предыдущие 
два гоДа отставание от заданий се- 
йилеіпего плана еще не ликвидиро
вано. Необходимо увеличить пого
ловье коров. При правильной органй- 
зацяй дела можно ежегодно увеличи
вать стадо по крайней мере на 2 0 —  
25 процентов. Надо энергичнее соз
давать Молочное хозяйство вокруг 
крупны х городов и промышленных 
центров. Серьезное вниманйе нужно 
уделить повышению удоев и жирно
молочности коров в каждом колхозе 
и совхозе.

Поволжье является крупным рай
оном тонкорунного овцеводства. За 
истекший год Чйсло овец здесь не
сколько увеличилось, однако продук
тивность их остается 
низкой. Между тем бога
тые природные условия 
позволяют резко увели
чить поголовье овец, по- 
высйтв яастрйг шерстя, 
вести работу по улучше
нию племенных качеств 
животных.

Основа всех основ в 
животноводстве —  соз
дание прочной кормовой 
базы, увеличение произ
водства кукур узы , са
харной свеклы, зернобо
бовых культур.

Выполнение задач, 
поставленных перед 
сельским хозяйством 
Х Х ІІ съездом КПСС, не
разрывно связано с по
вышением уровня ком
плексной механизации и 
электрификации произ
водства. В колхозы и 
соьхозы Поволжья за по
следние годы значитель
но увеличилась Поставка 
техники. Она будет воз
растать И в дальнейшем.
Однако было бы непра- 
Нильно Ориентироваться 
только на новые маши
ны. Нужно, прёжде все
го, лучше использовать 
имеющуюся технику.

Докладчик отМечает 
далее, 4 fo  Но многих хо
зяйствах слабо механи

зированы ФруДоОмкйе рабоФы на 
животноводческих фермах. Мед
ленно внедряются доильные пло
щадки типа «елочка». Тов. Полян
ский особо подчеркивает необходи
мость привлечения к  делу механиза
ции сельскохозяйственного производ
ства совнархозов.

В решении больших и сложных 
задач, стоящих перед сельским хо
зяйством, главны.м является работа с 
кадрами, их правильная расстановка.

Заканчивая речь, тов. Полянский 
говорит о большом значений, которое 
партия придает внедрению в практи
ку  достижений науки и передового 
опыта. Только опираясь на науку, на 
опыт передовых людей, можно до
биться действительно мощного и все
стороннего развития производитель
ных сил сельского хозяйства. В этом 
теперь глав-нбе.

После доклада тов. Полянского 
начинаются прения.
• Сегодня на совещания выступили 

председатель колхоза «Татарстан» 
Татарской АССР М. X. Хусаинов, 
председатель опорно-показательгіого 
колхоза «Деминский» Волгоградской 
области Г. Ф. Скороходов, директор 
совхоза «Большевик» Пензенской об
ласти Р. В. ПІамин, председатель 
опорно-показательного колхоза име
ни В. И. Денина Ульяновской обла
сти П . И. Компанеец, звеньевой кол
хоза имени Дзержинского Куйбышев
ской области П . А. Ховрин, первый 
секретарь Ульяновского обкома пар
тии А. А . Скочилов, бригадир птич
ниц совхоза «Красный кут»  Сара
товской области В. Ф. Ёахтурина и 
Другие.

26 декабря совещание продолжало 
работу.

Коллектив Сулзатского лесопункта 
МОЛчановского леспромхоза досрочно 
выполнил план третьего года семилетки. 
Продолжая трудовую вахту, сулзатцм 
ежедневно перевыполняют суточный гра
фик. Большая заслуга в этом диспетчера 
Лесопункта Леоноры ПлотняковоЙ. Чет
кая, оперативная работа тов. Плотнико
вой помогает лесорубам регулярно пере
выполнять задания.

На снимке: диспетчер Л. Плотникова.
Фото М. Константинова.

РАЗГОВОРОВ МНОГО 
-ДЕЛА МАЛОВ кЬнце сентября, вскоре пос

ле областной партийной конфе
ренции, первый секретарь Аси- 
новского райкома КПСС ток. Гор
шков горячо говорил на заседании 
бюро райкома:

*— Кукуруза ^  это не только 
культура больших ПЬзМоЖносТвй, 
она —  главный резерв в развитии 
сельского хозяйства района.

Члены бюро понимающе кивали 
гоЛоВами. Все знали, что на област
ной конференции район был подверг
нут резкой критике за неудовлетво
рительное возделывание ценнейшей 
кормовой культуры.

На бюро было решено в ближай
шее время провести семинар ку ку р у 
зоводов. Главное внимание на семи
наре наметили сосредоточить на обу
чение кукурузоводов посадке к у ку 
рузы квадратно-гнездовым способом, 
Все понимали, ка к  важно провести 
семинар ранней осенью перед нача
лом подготовки техники к  весне. К у 
курузоводы были бы вооружены зна
ниями, хорошо подготовили машины 
к  севу.

Но вот прошли Октябрь* ноябрь, а 
семинара все не было.

—  Да, замешкались, сейчас снег 
глубокий. Ё а к ’ намечалось, уже не 
провести семинар кукурузоводов, —  
сетовал секретарь райкома партии 
тов. Катанахов. —  Но’ мы все же его 
проведем;

12 декабря се.чинар, действительно, 
состоялся, но настоящей практиче
ской школой он не явился. Главный 
агроном опытно-показательного хо
зяйства сельхозартели «Комсомолец» 
тов. М ихнюк называл ку кур узу  чу- 
деснйцей, рассказывал, какие она бо
гатые урожаи дает в стране, во Мно
гих колхозах области. Это и понятно! 
Что оставалось делать тов. МйхйЮку, 
как  не рассказывать об успе іах  дру
гих, если в опытно-показательном хо
зяйстве ньгаче получен урожай к у к у 
рузы по 50,5  центнера с Гектара! Это 
«достижение» даже ниже среднерай
онного урожая кукурузы  почти на 29 
центнеров.

Но есть и  в Асиновском районе 
свои маяки. В колхозе «40  лет Ок-  ̂
тября» кукурузоводческое звено, ру
ководимое И. А. Донцом, в этом году 
на 30 гектарах получило урожай зе
леной массы кукурузы  по 4 00  цент
неров. По 3 5 0 — 400 центнеров к у -

В Асиновском районе плохо 
готовятся к севу кукурузЫ

курузы  на отдельных участках полу
чил В. Н. Конышев из колхоза имени 
Кирова. Примеры, когда кукуруза  
дает высокие урожаи, в районе 
единЙчйЬі. f t  сожаЛеййЮ, этот опЫт 
гіе достоянием всех кукУрузоко- 
Дов района. И это —  не случайно: 
руководители многих хозяйств оп
равдывают низкйе урожаи кукурузы  
teM, что она якобы в асйновских 
климатических условиях не растет.

Но так  ли это? Нет! Губят ку ку р у 
зу  не климатические условия, а не-̂  
правильное отношение к  ней руково
дителей колхозок и районйЫх орга
низаций. Ѣ сельіозартелй «Родй- 
на» нынче был , получен уро
жай кукурузы ... по 21  центнеру с 
гектара. Почему? Да потому, что к у 
куруза была посеяна на тяжелых, 
глинистых почвах, очень истощенных 
и засоренных. Удобрения на кукур уз
ные поля не были вывезены. Агро
техника возделывания кукурузы  гру
бо нарушалась, не было надлежащего 
ухода за посевами. И это в колхозе, 
где председателем агроном тов. Ко
сач. И сейчас руководители артели и 
парторганизации не изменили своего 
отношения к  кукурузе. Это Вйдгіо йз 
нашего разговора с кукурузоводом 
колхоза тов. Евштсовым.

—  Сколько лет работаете ку ку р у 
зоводом? —  спросили мы его.

— Первый год буду работаУь. 
Только перед районным семйнарон 
сказали, что я —  эвеньевой ку ку р у 
зоводческого звена.

*— 66 центнеров зеленой Массы 
кукурузы  с гектара —  разве это уро
ж ай! —  с возмущением говорит 
звеньевой кукурузоводческого звена 
колхоза йменй Ленийа тоВ. ПроВотО- 
р о в .,—  Нй земли короШей, нй , удоб
рений! И ныйЯе вот под кукур узу  
надо вывезти по 2 0 — 30 Тонн пе
регноя на гектар, а ничего еще не 
сделано.

Председатель райисполкома тов. 
Сапунов с трибуны разных еовеща-= 
яий, собраний уже неоднократно за
являл:

—  Кукуруза  у  нас в загоне. Надо 
поставить fee на передний план. Пока 
не научимся выращивать Высокие 
урожаи, от недокорма животных нё 
избавимся, продуктивность скота не 
поднимем.

В э!гом он безуслОвнЗ прав. В 
прошлом году скот колхозов был обе
спечен кормами на 67 процентов, а 
нынче кормов заготовлёно й того 
меньше. Кукурузного силоса заложе
но по 1,9 тонны на корову* Прежде 
всего потому, что урожай кукурузы  
собран в среднем по району пО 78,8 
ценГнера с гектара, а во-вторЫх, по
тому, что только на 992 гектарах к у 
куруза убрана и засилосована, а на 
2 32  гектарах была стравлена Ькоту 
на корню.

Как же учитываются ошибки 
прошлых лет? Ё 1961 году во многйк 
колхозах района были выделены 
звеньевые, а постоянных механизи
рованных кукурузоводческих звеньев

Н а  о б щ е с т в е н н о й  п р о в е р к е  
г о р о д с к о й  т р а н с п о р т

РедакЦиокная йочта приносит мно
го писем томичей, критикую щ их ру
ководителей автотранспорта и трам
вайного треста за недостатки в об
служивания пассажиров. ЭТй письма 
послужили оейовой для проведения 
рабкоровского рейда.

Слушатели Томской городской 
школы рабкоров йобывалй на Многих 
автобусных и трсімвайных останов
ках* побеседовали с пассажирами, 
кондукторами, вагоновожатыми.

ССЫЛАЯСЬ ПА ГРАФИК...

— График должен стать законом, 
говорят руководители автотран

спортного треста.
— График должен быть главным 

в нашей работе, —  вторят им руко
водители автобазы.

Разговор о соблюдений графика, 
особенно в зимнее время, идет не 
первый год, но каждый год график 
срывается.

При этом следует обратить внима
ние на такую  деталь. Как только ру
ководители автобазы й автотреста 
начинают серьезно заниматься ис
пользованием автобусов на той или 
иной линии, наступает Порядок. Но 
вот ослаблен контроль, и снова на 
линиях «чехарда».

Так бы.іо и в день рабкоровского 
рейда..

Участник рейда С. И. Ланцман ут 
ром в этот день побывал на одной из 
автобусных остановок по уЛйце Нахи
мова. Вот, что он пишет;

«Время —  8 часов 15 МИнуТ. На 
остановке собралось много людей. 
Стоят матери С детьми. После 18-ми- 
нутной «закалки» на морозе некото
рые пассажиры пошли пешком. Лишь 
после сорокаминутного ожидания по
явился автобус Лг 26-13  ТОБ. Посад
ка шла штурмом. Переполненный до 
отказа, автобус тяжело тронулся с 
места.

А через несколько минут почти 
одновременно через эту ОсТанобку 
проследовало сразу три автобуса.

...Мы едем в автобусе 
JV? 2Ѳ-13 ТОБ. Теснота здесь неве
роятная, трудно пошевелиться.

До остановки «Учебная» недоеда
ли 150  метров. По сигналу кондук
тора шофер остановил машину. Неко
торые пассажиры не успели выйти 
из машины, и их провезли почти до 
электромеханического завода.

Плохо организовано автобусное 
движение в этом районе города и в 
вечернее время».

Участник рабкоровского рейда 
Г. А. Ядреннина утром в тот же денЬ 
побывала на одной из остановок ав
тобусной маршрутной линии X» 2. 
Бот короткие записи из ее блокнота.

«8 часов 15 миПут» —  не ос
танавливаясь, Прошей автобус 
№ 1 8 -66  ТОБ.

8 часов 25  минут —  автобус 
№  2 1 -01  ТОБ остановился, не доез
жая до остановки.

8 часов .3 0  минут —  автобус 
№ 0 2-61  ТОВ также остановился, 
не доезжая до остановки.

8  часов 40  Минут, —  не останав
ливаясь, прошел автобус iN? 21-05 .

8  часов 45 минут —  не остано
вился автобус X* 18-84» ‘.

Днем участники рабкоровского 
рейда Г. Алейник и А. Смирнов побы
вали на остановке по улице Шевчен
ко автобусной маршрутной лйний 
iN? 2. И снова были свидетелями гру
бого нарушения графика. Автобус 

28-13  прошел через три мийуты 
после автобуса Л І 0 2 -5 2 , а следую
щий автобус (Х і 2 1 -0 4 ) —  через 20 
минут.

Нарушение графика привело к  то
му, что пассажиры скопились на ав
тобусных остановках. В течение 4 І  
минуты ни один автобус не брал пас
сажиров на этой остановке. Многие 
пошли пешком.

Часто нарушается график движе
ния автобусов на маршрутной лйний 
Хі 4 . .

Нет, график еще не стай законом 
в работе пабсажйрских автобусов.

Автобусы часто сходят с линий гі 
возвращаются на базу из-за техниче
ских неисправностей. Чтобы попра
вить положение, диспетчеры снима
ют машины с одной линии и направ
ляют их на другие. Такая переста
новка напоминает «Тришкин каф
тан», создаются «пробки» сразу на 
нескольких линиях. Об этом пишет в 
своем письме тов. Большаредская.

Читатели и рабкоры предлагают: 
первое, с чего следует начагь улуч
шение работы пассажирского авто
транспорта, —  это обеспечить четкое 
соблюдение графика.

О кі^льтурк оД сл^т івА нй я
Сріеди работников автотранспорта 

— кондукторов и шофероь— немало 
таких, о которых пассажиры отзыва
ются с душевной теплотой. Они При
ветливы, внимательны к  пассажирам.

Но, к  сожалению, есть и  такие ра
ботники, у  которых грубость вошла 
в привычку.

Читатель Н. А, Нунгуров Сообщает 
в редакцию о таком факте:

« І7  декабря 1961  года я  ехал в 
автобусе Яг 68-04  по второй марш
рутной линии. Все были возмущены 
грубым поведением кондуктора. Жен
щину преклонного возраста она вся
чески оскорбляла. Когда мы пробова
ли усовестить распоясавшуюся ху
лиганку, она и нам ответила грубой 
бранью».

14 декабря кондуктор автобуса 
ЛІ 2 8-13  (в 9 часов утра) на прось
бу пассажиров объявлять останоЬки 
ответила грубостью.

Руководители автобазы, партий
ная и профсоюзная организации сла

бо ведут восййТательпую работу сре
ди Шофёрой и кондУкторйй.

НА ТРАМВАЙНЫХ МАГИСТРАЛЯХ

—  Трамвай —  более надежный 
транспорт, Чем автобусы, —  говори
ли томичи. И, действительно, было 
такое время, когда трамвай работал 
четко.

Однако за последнее время трам
вайный трёст ухудшгіл свою работу, 
Об этом говорят многие письма наших 
читателей.

Вот что пишет, например* тов, 
Алин:

«На ТрамЬайных рстанОНках марш
рутной лйнИй «ТоМск-1 Чб_ 
мошники» утраМи бывает многолюд
но. Долго ждут люди, а трамвая все 
нет.

Наконец, появляются сразу 2 — 3 
трамвая, и опять большой перерыв в 
дНйженйи. Пассажиры только удйн- 
ляются такому «оригинальному» ме
тоду работы диспетчерского аппарата.

Особенно трудно попасть в трам
вай утром перед началом рабочего 
дня И после работы».

А вот что пишет читатель Н. Г. 
Данилов.

«Вот уже 10 лет мне прихоДйтря 
ездить на работу на трамвае и часто 
наблюдать такую  картину. Многие 
входят в трамвай через передние 
двери, а выходят через задние. Из-за 
таких пассажиров создается толкуч
ка, некоторые не могут своевремен
но ^подойти к  выходу и проезжают 
свои остановки. С помощью общест
венности надо навести порядок в 
пользовании трамваями».

О пеПорядкак в работе трамвайного 
Парка пишет ТОв. МЬрозова.

«Ё Томске зимой Тра.МвайныЙ Парк 
работает плохо. В результате —  ты 
сячи потерянных на ожидание трам
вая часов, опоздания на работу».

Томский горисполком не раз зани
мался Вопросом работы городского 
пассажирского транспорта. Но огра
ничивался полумерами. А  нужно ко
ренным эбразом улучш ить его рабо
ту

не было. В ряде колхозов кукурузо
водческих звеньев нет и сейчас. Се
кретарь райкома КПСС тов. Катана
хов спокойно заявляет, что они будут 
созданы. Вроде, мол, до сева ку ку р у 
зы еще далеко, успеем,

Ни правления, ни  партийные орга
низации колхозов не озабочены сей
час подготовкой кукурузоводов. Не 
беспокоит этот вопро^ и  районных 
руководителей. А необходимость в 
этом большая. В колхозах есть навес
ные кукурузосажалки с диагональ
ным переносом проволоки. Кукурузо
водам они полюбились. Там, где они 
были освоены (колхозы «40  Лёт Ок* 
тября», имени Кирова и другие), 
квадраты при посеве кукур узы  поЛУ« 
чались точные. Йочеыу бы при учи
лище механизации в Т. Асино нё орга
низовать краткосрочные курсы  звень
евых ыёіанизированных кукурузо
водческих звеньев по изучению этйх 
машин, да и другой техники, приме
няющейся при возделываний ку ку р у 
зы?

Необходимость этого вызывается 
еще и  тем* что опытно-показательное 
хозяйство —  колхоз «Комсомолец»-— 
учебу кукурузоводов организует плг.- 
хб. Весной этого года кукурузоводы 
Обучались Даже на неиспрайНых Ма
шинах. Такие семинары созываются 
не для того, чтобы научить людей по
лучать точные квадраты, а ради фор
мы. Они пользы не приносят, а врёд 
от них немалый: молодые кукурузо
воды теряют уверенность в получе
нии точных квадратов и, возвратив
шись в Свой колхоз, сеют кукур узу  
рядовым способом. Так слуНгіЛоёь 
нынче с звеньевым Той. ЁабцевичёМ 
из колхоза йменй Лёнина, с тов. Чуп- 
риковым из Колхоза Имени Калинина 
и другими. Йа помощь кукурузово
дам, казалось* должны были прийти 
механики этих колхозов тт. Носов, 
Лебзак, но этого не случилось. Выпу- 
сти.ій из-под своего контроля это 
важное дело и  секретари парторгани
заций Тт. ПІабунин и  Клинков.

Очень важно своевременно и на
дежно подготовить технику к  севу. В 
прошлые годы эта работа проводи
лась с запозданием. Нынче на одном 
из районных совещаний прёДсёдатё- 
лей колхозов было решено свезтй 
вею технику, необходимую для боЗ- 
делывания кукурузы , на усадьбу ма
стерских районного отделения «Сель
хозтехника». Но прошло уже болеё 
двух Месяцев, а техника из мноТйх 
колхозов на ремонт так и нё посту
пила.

Руководители колхозов, да и райо
на часто сетуют на то, что на мелких 
массивах трудно сеять кукур узу  
квадратно-гнездовым способом. В 
этой есть доля правды. В так6.м слу- 
Пае позволительно спросить, почеМу 
в большинстве артелей не занимают
ся улучшением конфигураций к у к у 
рузных полей, ка к  это делается, на
пример, в сельхозартели «40  лет Ок
тября»* расширением их за счет рас
корчевки новых земелв. В колхозе 
«40 лет Октября» кукурузны е полЯ 
тянутся под общий пласт в 2 0 — 25 
гектаров.

Всем хорошо известно, что ку ку р у 
за требовательна к  плодородию почб. 
Но руководители многих колхозов, 
агрономы своевременно Не подбираЮФ 
под нее участки. А партийные брга- 
низаЦии Не следят за этим. Эта ошиб
ка допускается и  сейчас. А к  чему 
ведет она? Кукуруза, к а к  теплолю
бивая культура, высевается в пос
леднюю очередь и засевается она 
обычно во многих колхозах района 
на тех землях, какие остались незасе
янными другими культурами. В этоМ 
году такие бшйбкй были допущены 
в колхозах «Родина», «Заря», «Ком
мунист» и других. Урожай ку ку р у 
зы здесь был получён низкий.

Осень —  наиболее блАгЬпрйятнйё 
время для вывозкй навоза и перёгноя 
на поля: снег мелкий, и  свободных 
транспортных средств больше, чем в 
другое время года. Но это время уже 
упущено. Колхозы эту работу не ор
ганизовали, а районное отДёлеййе 
«Сельхозтехника» создало механизи
рованный отряд по вывозке удобре
ний лишь в ноябре. Сейчас ііо.ІнЫм 
ходом идет вывозка удобрений на по
ля лишь в трех колхозах: «Заря», 
«Комсомолец» я  имени Калянина. В 
Остальных Сельхозартелях района —  
затишье. Не завозятся в колхозы и 
минеральные удобрения. Райком пар
тии, райисполком не проявляют в 
этом деле должной требовательности, 
мирятся с неразворотливостЬЮ руко
водителей ряда колхозов.

Крупной ошибкой райкома партии, 
райисполкома, правлений колхозов, 
первичных колхозных парторганиза
ций является и то, Ито Ь будущем го
ду площади под кукурузой намечено 
увеличить в районе с 1 .224  гектаров 
лишь до 1 .3 4 0  гектаров. Это состав
ляет немногим более 3 процентов 
всей пашни, имеющейся g районе.

Кукурузоводы Асинсвского района 
ставят перед собой задачу— получить 
в 1962  году урожай зеленой Массы 
кукурузы  с гектара по 3 00  центне
ров. Для колхозов эта задача вполне 
посильна. Надо только к  выращива
нию кукур узы  отнестись с душой. 
Пора от слов перейти к  делу.

И. СЕМЕНОВ,
наш соб. корр.

И. КОРШУНОВ, 
сотрудник районной газеты 

« П р ин ул ы м еш  л в^вдв^
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На строительстве 
дороги Асино— 

Кеть
Строители дороги Асино —  

Кеть за 11 месяцев этого года 
освоили 1.418 тысяч рублей, 
что составляет 96 процентов к  
годовому плану.

Строители ГОРЕМ-13 отсы- 
йаЛй 112 тысяч кубометров 
йёМляного полотна, 37 тысяч 
кубометров балласта, уложили 
24 километра железнодорожных 
путей (в основном подъездных), 
сдали в эксплуатацию 3.600 
квадратных метроЬ жилья й, 
кроме того. 29 Других строи
тельных объектов общей смет
ной стоимостью 170 тысяч руб
лей.

П. СУХАЧЕВ.

Постоянная ком и ссия  
о б суж дает  работу 

студенческих  столовы х
Состоялось заседание посто

янной комиссии по торговле й 
общественному питаййю Том
ского городского Совета депута
тов трудящихся. Депутаты об- 
судйли вопрос о работе студен
ческих столовых М м  3 и 41. 
Впервые заседание комиссии 
проводилось на месте, где бази
руются эти столовые. — в 
Томском политехническом ин
ституте.

В обсуждений приняли уча
стие работники столовых, сту
денты, общественные контролё
ры.

и з  РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

Учтены 
предложения 

томских юристов
Научные работники кафедры 

гражданского права и процесса 
Томского университета совмест
но с юристами областного цент
ра внесли большое число пред
ложений, направленных 
дальнейшее совершенствование 
советского законодательства. 
Они касаются четкого определе
ния круга наследников по зако
ну, необходимости применения 
закона по аналогии, расширения 
полномочий кассационной и над
зорной инстанций и других.

Более двадцати предложений 
были учтены и вошли в Оснобы 
гражданского законодательства 
и гражданского судопроизвод
ства СССР и союзных респуб
лик, принятые на V I I  сессии 
Верховного Совета Советского 
Союза. В новых Законах нашли 
также отражение выводы доцен
тов экономико-юридического 
факультета унинерситета Б. Л. 
Хаскельберга и В. Н. Щеглова, 
сДёйанные ими в ранее опубли
кованных работах.

Д£С> 
(е Ек;

іесять лет і^ б о т а е т  на Том ском  хим инс-ф армацевтичееком  заво- 
Ё катерина В икентьевна Тагильцева. За это  время она овладела 

всеми операциям и  на уч а стке  гр анул ировани я  Таблеток, обучила 
мйоТИх но ви чко в  вы сокопр оизводи тельны м  Методам труда. Сейчас 
вместе со  своим и подругам и по бригаде, которая  борется за звание 
кол лектива  ко м м ун и сти ч е ско го  труд^і. Е. В. та гильцева  составляет 
А ичны й Илам сВоёго учЗсТия в стрбйтельстве ко м м унизм а . Главное 
в этом плане — досрочное вы полнение семилеТНего задания, помощ ь 
товарищ ам, соверш енствование своей квал иф икаци и .

На сним ке : Е. В. Тагильцева.
Ф ото Л. Семенова.

За звание , 
отличной

В Зырянском районе состоял
ся семинар библиотечных ра
ботников, посвященный пропа
ганде решехшй X X II съезда пар
тии. Заведующая методическим 
отделом областной библиотеки 
имени А . С. Пушкина тов. Мя- 
чина выступила на семинаре с 
докладом «О формах и методах 
пропаганды материалов X X II 
съечда КПСС в библиотеках».

Участники семйнара обменя
лись опытом пропаганды реше
ний X X II  съезда КПСС.

Работники библиотек ЗЬірян-

Виблиотека
работы'*
ского района решили развер
нуть соревнование за право но
сить звание «Ёиблиотёка отлич
ной работы».

Н. ГРИГОРИИ.

Экономическая 
учеба кадров

В Шегарском районе в сети 
партийного просвещения созда
но 7 семинаров по экономике 
социалистического сельскохо
зяйственного производства, в 
которых занимается свыше 200 
человек.

Только в семинаре совхоза 
«Россия» занимается около 80 
человек. Слушатели с болыііим 
интересом изучают материалы 
X X II  съезда КПСС.

Создавать ку()сы 
по подготовке 

тоферов
Первичными организациями 

ДОСААФ в  районах Томской обла
сти и в Томске Иодготовлейы сотни 
шоферов-профессйОніЛов» которые 
хорошо работают в колхозах и совхо
зах, на промышленных предприяти
ях.

В Кояпашевском районе в 1960 
—  61 учебном году подготовлено 82  
шофОра-профессионала и более сот
ый шоферов I  й I I  кЛассрй, в Кожев- 
никовском райойЕ подготовлено 55 
іііЬферок-профОСсиОнаЛов и 23 трак

ториста, в Томском районе —  45 
шоферов-профессионалов, в Каргасок- 
скоМ районе —  33 тракториста.

Хорошо Поставлена эта работа в 
бтройтре6т(і 97 города Томска, 
на ГРЭС-ІІ.

Йо в некоторых районах, напри
мер, В Туганском, Тегульдетском, 
Александровском, не подготовлено 
ни одного водит'еЛя за год. Председа
телям райкомов ДОСААФ этих рЛЙо- 
НоЬ следует организовать техниче
ские кр у ж ки  при первичных органи
зациях ДОСААФ.

Готовить шоферов-профессионалов 
можно при первичных организациях 
ДОСААФ любого промышленного 
предприАТия, колхоза, совхоза, учеб
ного заѣедеігая, где имеются автомо
били.

Преподавателями по теоретическо
му обучению (устройство автомобиля, 
ремонт, основы эксплуатации) но-

гуф быть лица, имеющие высшее 
илй среднее специальное образова
ние. Ка к  исключение, к> преподава
тельской работе допускаются люди, 
имеющие среднее образование и опыт 
работы по автомобильной специаль
ности не менее б лет.

Для инструктора Производственно
го обучения достаточно иметь обра
зование 7 классов и опыт работЬі по 
специальности шофера.

Квалификация шофера присваи
вается лицам, достигшим возраста 
17,5 лет и имеющим ceMHnetHee об
разование.

Работники Томской автомобильной 
инспекции должны оказать практи
ческую помощь первичным органи
зациям ДОСААФ в организации ав
томобильных круж ков.

А. ЗАХАРОВ, 
командир-инструнтор Томского 

обкома ДОСААФ.

Машины— 
на приколе

Второй год коллектив нашего 
пункта  не выполняет план лесозаго
товок. Темпы вьівозкй древесины 
сдерживает в основном нечеткая ра
бота автотранспорта. Нередко лесо
возные машины простаивают из-за 
поломок. Лесопункт мог бы ежеднев
но вывозить на ниж ний склад до 600 
кубометров древесины, но вывозит 
значительно меньше. Многие лесово
зы у  нас работают на износ. Нередко 
руководители пункта отправляют на 
трассу машины МАЗ-501, которые

работают до тех пор, пока не откажет 
двигатель. О профилактических ре
монтах забывают, и  большинство ма
ш ин вскоре приходится ставить на 
длительный ремонт.

Начальник автодороги тов. Н ики
форов плохо следит за состоянием 
трассы, не принимает мер, чтобы 
автодорога действовала на полную 
мощность. Ее очень плохо подготови
ли к  зиме, и  на трассе нередки ава
рии. Тов. Никифоров «забыл» свое
временно подготовить транспорт для 
полива трассы, и теперь за это при
ходится расплачиваться длительными 
простоями автомашин, невыполнени
ем суточного графика.

ИВАНОВА, ЛОГУНОВА, ЗА
ХАРОВА и другие —  рабочие 

Калтайского лесопункта Ти
мирязевского леспромхоза.

Сердечное спасибо
Мне пришлось перенести серьез

ную хирургическую  операцию. Шесть 
недель я  провел в факультетской 
клинике Томского медицинского ин
ститута и  наблюдал за это время за 
благородным трудом медицинского 
персонала. Любовь к  своему делу, 
большое человеческое участие к  боль
ным —  вот что отличает его труд.

От души благодарю профессора 
Б. А. Альбицкого и доктора В. И. 
Усову, а также всех других, кто по
могли мне вернуть здоровье.

К . РАДУГИН, 
профессор доктор.

Л е д я н а я  т р а с с а
Томский лесоперевалочный и 

деревообрабатывающий комби
нат подготовил для вывозки ле
са новую ледяную трассу. Она 
соединила склад Тимирязевско
го сплавучастка со складом ком
бината, вдвое сократив расстоя
ние вывозки.

Бригаде Анатолия Капралова 
пришлось упорно потрудиться 
на сооружении ледяного моста 
через незамерзающую протоку

реки Томи. Ширина протоки— 
более 100 метров. Под основа
ние моста пришлось набить 
сваи, уложить на них бревна и 
наморозить ледяное полотно.

Водители .лесовозных машин 
Василий Цыганков, Виктор Но
виков, Владимир Поженков, хо
рошо освоив новую трассу, еже
дневно выполняют сменные нор
мы на 110— 120 процентов.

Й. А Н И КИ Н А .

Конференция зрителей
В понедельник в областном 

дра.матическом театре состоя
лась конференция зрителей.

Директор театра А . Д. Ива
нов рассказал о.работе театра в 
1961 году и о репертуарном 
плане на 1962 год.

В обсуждений спектаклей 
п|3йнялй участие студенты, ра
ботники томских заводов тт. 
Шарлаимова, Рыкун, Закарлюк, 
Женикова, Фур. Сафронов, кан
дидат филологических наук тов. 
Киселев.

На конференции выступили 
также артист Л. А . Баум и ре
жиссер М. А . Юфа.

— В прошлом сезоне. — го
ворили выступающие, — театр 
порадовал зрителей хорошими

постановками, щ Запомнились 
спектакли: «Побег из ночи»,
«Царь Фед(зр Иоаннович», «Ир
кутская история» и другие.

, Менее удачными, по мнению 
многих зрителей, оказались не
которые спектакли нынеаінего 
сезона. Театр стремится стквить 
больше спектаклей о нашем 
современнике. Это хорошо. 
Нужно только тщательнее под
бирать репертуар, ставить луч
шие пьесы современных драма
тургов. Участники конференции 
выразили также желание уви
деть на сцене нашего театра 
больше произведений русской и 
зарубежной классической дра
матургии.

К О Р О Т К О
в  колхозах имени Кирова й 

«Северное сияние» открыты ка
бинеты политического просвеще
ния на общественных началах. 
В них сосредоточена литерату
ра в помощь пропагандистам, 
документы X X II съезда КПСС, 
наглядные пособия. Сюда на за
нятия охотно приходят колхоз
ники, пропагандисты, агитаторы.

А . П О П Ы НИ НА, 
яиструкіор Бакчарского рай

кома КПСС.

В Туганском райпромкомби- 
нате внедряется в производство 
новая техника. Недавно уста
новлены ленточный станок, 
станок для выпуска клепки и 
тарной дощечки.

Н. САСЬКОВ.

Редакция районной газеты 
«Заря Севера» Верхне-Кетского 
района объявила конкурс на 
лучшие стенные газеты, боевой 
листок, «молнию», выпускае
мые в учреждениях и органи
зациях. Конкурс продлится до 
1 апреля 1962 года.

Ф . ТУРБИ Н, 
сотрудник районной газеты 

«Заря Севера».
»*

На сессии Верхне-Кетского 
райсовета организовано 3 не
штатных общественных отдела: 
отдел организационно-массовой 
работы, торговый и коммуналь
но-бытового . обслуживания. 
Нештатные отделы приступили 
к  работе.

А . КЛЮ ЕВ, 
секретарь Верхне-Кетского 
райисполкома.

I.
Я сидел в кабинете 

знакомого мне началь
ника управления гос
безопасности полковни
ка Дружинина.

— Чем могу слу
жить? - -  улыбнулся 
неизменно благожела
тельный Дружинин.

— Большая просьба
к  вам, Алексей Николаевич.

— Что в моих силах — сделаю...
Непривычно волнуясь и сби

ваясь, я рассказал полковнику о 
своем сокровенном желаний — на
писать рассказ о подвигах наших 
разведчиков в годы войны.

— Что ж . ваше желание очень 
похвально. 6  славных деЛах раз
ведчиков у нас пишут не так уж  
часто, да и много фантазируют. И 
вам. наверное, хочется что-Нибудь 
такое эффектное, сногсшибатель
ное: таинственное убийство, пере
одевание и счастливый кйИец? Ох, 
знаю я вашего брата, писаГеля!.. 
— Дружинин улыбнулся.

— Алексей Николаевич! Что вы: 
у  меня и в мыслях нё і эіого. Я 
хочу только правду...

— Правду? — задумчиво повтЬ- 
рил Дружинин. Резкие морщины 
избороздили его крупный лоб. 
•Мохнатые брови сошлись в стро
гую линию. — Хорошо...

Он открыл один из ящиков сво
его стола. В руке его появилась 
небольшая фотография. Несколько 
секунд он смотрел на нее. Лицо 
полковника омрачилось. Медленно 
он протянул мне снимок.

Я так же молча, не задавая во
проса, взял ёго. На меня глядел мо
лодой человек в форме войск 
ОГПУ. Густые волосы. Чуть при
щуренный взгляд больших свет
лых глаз.

— Его звалй Василием Смирно
вым, — неожиданно резким голо
сом произнес полковник.— Он был 
такой же, как и все. Так же, как 
вы. любил Маяковского, любиЛ 
кино и был убежденным холостя
ком... И никто не знал, что он был 
чекистом, чекистом особого склада. 
Когда началась война, он стал раз
ведчиком...

ц о м х
•Дружинин поднялся из-за стола 

й зёшЭгал ІЮ KoMHate.
— Помните лето сорок первого? 

Тяжелое время. Мы отступали с 
боЛлШ, остаёлйЛгі горёда... Фаши
сты бомбили Москву... На весь 
мир раструбили, что советская 
авиация уничтожена, Дружинин 
остановился.

— Дё, малЬ в те дни было у  нас 
самолетов. Но мы не падали ду
хом. За полеты на Москву — удар 
гш Берлину. Вы представляете. 
Красная Армия «уничтожена», у 
русских «не осталось» самолетов, 
а мы бомбим Берлин!..

Йолковнйк подошел к  окну.
— Цервый налет, гіОмню, реши

ли провести в августе с острова 
Эзель. А  раньше в тыл фашистов 
заслали двух' разведчикок. ЗасЛали 
раёёедать систему противовоздуш
ной ббороны Берлина и сообщить 
координаты кажйых военных объ
ектов. ОдИй гіз Двух погиб. Не доб
рался до Берлгіна. Второй — это 
был Василий Смирнов — усйешно 
выполнил эту труднейшею задачу. 
И замолк. Никаких радйоДонесе- 
ний от Него не Поступало. Кончи
лась война, но о судьбе Василия 
мы по-прежнему ничего не знали. 
И лишь два года назад все прояс
нилось. Товарищи из Германской 
Демократической Республики пере
дали нам случайно обнаруженную 
папку с секретными документами 
«русского отдела» службы без
опасности СС. Среда различных 
бумаг мьі натолкнулись на доку
мент, в котором говорилось о не- 
Изйестном по имени Виллй Гру
бер... Вы понимаете по-немецки?

Я молча кивнул.
Дружнгіин открыл еще один 

ящик в столе и протянул мне по
желтевшую от времени пачку

СОВРЕМЕННОЕ ЛЕЧЕНИЕ 
ОНКОЛОГИЧЕСКИХ ЗАБОЛЕВАНИЙ

БеседЬі 
о здоровЬе

Повседневная забота Коммунисти
ческой партии и Советского прави
тельства о благосостоянии трудящих
ся, планомерная, целеустремленная 
0абот4 органов советского здравоох-* 
ранения, ііапраллеішая на преду
преждение и лечение заболеваний, 
привели к  тому, что в нашей стране 
ликвидированы многие болезни.

Большая работа проводится у  нас 
и по предупреждению и лечению ра- 
кбвых заболевании.

Профилактический принцип, явля
ющийся основой советской медицины, 
Широко используется в системе меро
приятий по борьбе против рака. Он 
осуществляется в работе общей ле
чебной сети здравоохранения, а так
же при проведении профилактиче
ских осмотров населения.

Словом «рак» среди широких кру 
гов населения принято называть мно
гие злокачественные опухоли (ново
образования), возникающие у  челове
ка. Эти разнообразные по названию и 
по строению опухоли объединяются, 
однако, рядом общих признаков; по
явлением их без видимых причин в 
различных органах и тканях, быст
рым ростом и прорастЛнием в сосед
ние органы й  ткани, переносами (ме
тастазы) в другие органы и ткани.

Если при возникновении опухоли 
не проводится своевременное и  ради
кальное лечение, то болезнь быстро и 
неуклонно прогрессирует.

Рак Может поражать различные ча
сти организма. Однако он чаще всего 
возникает в желудке, молочных желе
зах, в легких, пищеводбд на коже.

слизистых оболочках губ и в полости 
рта.

Частота поражений различных ор
ганов и тканей у  людей весьма раз
лична. Так, чаще всего встречается 
рак желудка, затем —  рак легкого и 
рак пищевода. Среди больньпс раком 
желудка мужчин в три раза больше, 
чем женщин; подобные же соотноше
ния имеют место и среди больных ра
ком легкого и пищевода.

Количество заболеваний раком 
учащается у  людей после 40  лет и 
достигает максимума у  5 0 — 60-лет
них.

Повышение заболеваемости раком 
к  пожилому возрасту связано, во- 
первых, с изменением обмена ве
ществ во всем организме, особенно 
газового обмена, главным образом, 
изменением отношения .между по
треблением кислорода и выделением 
углекислоты, во-вторыХ, с измеке- 
ігаями в органах и тканях, вызывае
мыми различными вредными много
кратными воздействиями. Это —  хро
нические воспалительные процессы, 
систематическое воздействие химиче
ских веществ, многократные механи
ческие раздражения и т. д. Все это 
может привести к  преждевременной 
изношенности всего Организма и от
дельных органов, появлению в них 
хронических изменений, на почве ко
торых может возникнуть рЬк.

Значительна также роль бытовых 
факторов и жизненных привычек в 
возникновении рака. К  этим бытовым 
факторам и вредным привычкам мож
но отнести: систематическое употреб

ление с пищеи едких и раздражаю
щих веществ, очень горячей и острой 
пищи, систематическое употребление 
Алкогольных напитков, ведущее к  
катарральному заболеванию слизи
стой оболочки пищевода и желудка, 
которое может при неблагоприятных 
условиях перейти в рак. Многолетнее 
неумеренное курение табака часто 
вызывает хроническое раздражение 
слизистой оболочки нижней губы, 
языка,, гортани и легких, а заглаты
вание пропйтаиной табачной смолкой 
слюкьі ведет к  хроническому раздра
жению желудка. Торопливый прием 
пищй, плохое пережевывание ее, пло
хой уход за полостью рта и зубами 
также способствуют хроническому 
раздражению слизйстой оболочки же
лудка и  возникновению Предракового 
состояния.

Улучшение условий ж изни, повы
шение жизненного уровня трудящих
ся привели к  снижению заболеваемо
сти раком в СССР.

У многих людей создалось совер
шенно неправильное представление о 
неизлечимости рака. Оно основывает
ся на том, чго мпогие заболевшие ра
ком люди обращаются за медицин
ской помощью тогда, когда болезнь 
запущена, когда лечение становится 
очень трудной задачей и иногда быва
ет малоэффективным.

Современная медицина располагает 
средствами радикального излечива
ния злокачественных заболеваний, но 
для успеха лечения необходимо одна 
важнейшее условие —  раннее обра
щение больного к  врачу и своевре

менное распознавание 
заболевания. Конечно, и 
для больных е запущен
ными формами рака 

имеются возможности лечения,, 
однако таких возможностей не
много, и  они недостаточно : 
фектиівны.

Существуют два основных 
метода лечения злокачественных опу
холей —  хирургическое и лучевое. С 
большим успехом применяется комби
нированное лечение, состоящее в том, 
что у  больного со злокачестйенно.й 
опухолью проводят сначала облуче
ние опухоли лучами рентгена и ра
дия, а затем производят удаление 
опухоли. После заживления раны 
вновь применяют облучение.

Лучевая терапия, ка к  самостоя
тельный метоД; так и в сочетаний с 
хирургическим и химиотерапевтиче
ским, Является в настоящее время од
ним из наиболее эффективных спосо
бов лечения больных, страдающих 
злокачественными опухолями. Этот 
метод основан на повреждении опу
холевых клеток при облучении. 
Окружающие же их здоровые тка
ни, весь организм в целом не по
ражаются. В настоящее время мест
ное лучевое лечение злокачественных 
опухолей проводится при Помощи на
ружного и внутреннего облучения 
рентгеновскими лучами, а также кор
пускулярных и электромагнитных из
лучений естественных и  искусствен
ны х радиоактивных веществ. Все бо
лее широкое применение в последние 
годЬі приобретают такж е различного 
рода ускорители атомных частиц, на
пример, бетатрон, синхротрон, цикло
трон и  особенно линейные ускорите
ли.

В клиниках Томского медицинского 
института при некоторых формах зло
качественных опухолей применяют 
бетатрон.

Что касается химиотерапий опухо
лей, то в настоящее время задачи ле
карственного лечения злокачествен
ных опухолей точно и ясно определи- 
•тись —  это леЧенйе распространен
ных форм злокачественных заболева
ний и профилактика метастазиро- 
вания после оперативного удаления 
основной массы опухоли (метастаз —  
перенос опухоли в другой орган).

ЁорЬбе с онкологическргми заболе
ваниями у  нас, в Советском Союзе, 
придается огромное значение.

Коллективы ученых Института экс
периментальной и  клинической он
кологии изучают роль вирусов в 
возникновении опухолей человека. 
Получены новые данные в изу
чений опухолевых антигенов, про
должаются поиски новых и изу
чение ранее полученных противо
опухолевых химиотерапевтических 
препаратов и антибиотиков. Разраба
тываются комплексные методы лече
ния различных опухолей, включаю
щие хирургические, лучевые, гормо
нальные и химиотерапевтические ме
тоды. Ряд вопросов клинической он
кологии разрешается томскими уче
ными: совершенствуется методика 
хирургических операций при раке 
желудка и  пищевода, изучается эф
фективность лечения рака бетатро
ном.

В замечательном документе нашей 
эпохи —  Программе КПСС говорится: 
«Медицинская наука должна сосредо
точить усилия на открытии средств 
предупреждения и  преодоления таких 
болезней, к а к  рак, вирусные, сердеч- 
йо-сосудйсТые и  другие опасные для 
ж изни людей заболевания».

Нам, ученым-медикам й Врачам, 
надо. Объединив свой усилия, сде
лать все для выпо.днения этой почет
ной задачи.

Е. ЕМЕЛЬЯНОВА, 
доцент Томского медицинского 

института.

Длинных листов. На первой страни
це сбоку даирйо чернел штамп: 
«Совершенно секретноі Только че
рез офицеров». *

Это было донесение штандартен
фюрера СС Вальтера Руммеля, на
чальника следственного отдела 
службы безопасности СС рейсхфю- 
реру СС Генриху Гиммлеру. Я 
йпился в ровные, аккуратно отпе
чатанные на машинке строчки до
несения. И сквозь завесу времени 
й густой поток гестаповской лжи 
Л вдруг отчетливо представил все 
То, чтЬ произошло в одном из рай
онов Берлина 7 августа 1941 года.

I I.
— Удивительный человек, наш 

квартирант! — сказал гёрр Фрид
рих Нушке, когда жена подлила 
ему куриного бульона. — Ранен, 
хромает, а целыми днями черт зна
ет, где шатается...

Фрау Нуш ке пожала плечами.
— Нельзя же сидеть весь день 

дома. Он обер-лейтенант, ему надо 
развлечься... Тс-с. он кажется воз
вращается... — За дверью послы
шались медленные шаги и громкий 
стук палки. Опираясь на палку, 
вошел высокий обер-леЙтенант. Ли
цо ёго было утомленным.

— Гутен абенд, герр Нушке, —  
почтительно произнес он. — При
ятного аппетита.

— Садитесь с нами, Вилли. Мар
та, бургундского!

— О, нет, благодарю вас, я пре
красно поужинал в отеле «Кайзер- 
хоф», — ответил Вилли Грубер.

Герр Нушке надел очки. Взгля
нув на утомленное лицо хрош го  
обер-лейтенанта, он укоризненно 
покача.Ч головой.

— Разве можно столько ходить? 
Вашей ноге нужей покой. Вилли!

Обер-лейтснант махнул рукой.
— Пустякй. Ничего не будет. 

Врач мне даже говорил, что м л и  я 
буду больше дкигаться, у  меня но
га скорее заживет. Вот я и хожу 
весь день. Скорей бы зажила, й 
опять на фройт, хочу своими рука
ми истреблять Этих русских дика
рей.

— Похвальное желание. —  
улыбнулся герр Нушке. —  Я иног
да завидую своим сыновьям, кото
рые покоряют сейчас эту... ка к ее... 
Украину. Плохо быть пенсионером.

— Ваш возраст — это свиде
тельство ваших заслуг перед фа- 
терляндом, перед фюрером, — на
пыщенно произнес обер-лейтенант. 
Герр Нушке одарил его ласковым 
взглядом. Вилли Грубер встал и, 
откашлявшись, удалился в свою 
комнату.

— Прекрасный офицер, — заме
тил герр Нушке, располагаясь в 
кресле-качалке. — И знаешь. Мар
та, чем-то он напоминает мне на
шего Вальтера...

...Обер-лейтенант лежал на кой
ке, заложив руки под голову. Гла
за его были закрыты. Но он не 
спал. Прислушиваясь к  голосам, 
доносившимся из столовой, Васи
лий напряженно думал. Три дня 
назад он передал в Москву шиф
ровку о результатах своей развед
ки. Москва благодарила его; све
дения были исключительно ценны
ми. а главное, успокаивающими, 
Гитлеровцёі беспечны, защитных 
батарей в городе мало. Так было 
три дня назад. Но сегодня, прохо
дя по Вильгельмсштрассе обычной 
«прихрамывающей» йоходкрй, Ва
силий вздрогнул: возле правитель
ственных зданий виднелись хоро
шо замаскированные дула зениток. 
Он насчитал восемьдесят орудий, 
а в глубине садов виднелись еще 
и еще. Путем осторожных расспро.?

сов солдат Василий выяснил, что 
позавчера на укрепление противо
воздушной обороны' Берлина при
было 40 батарей. Гитлеровцы как 
будто чуяли, что русская авиация 
скоро обрушится на их столицу.

Василий встал с койки и заша
гал по комнате. Он представил, как  
наши бомбардировщики дальнего 
действия спокойно снизятся над 
центральной частью Берлина, и 
сердце его сжалось: неожиданный 
огонь многочисленных батарей бу
дет роковым для наших эскадри

лий. Нет. этого допустить нельзя. 
Но что он может сделать? Налет 
произойдет сегодня в полночь’, -а 
уже девять вечера. Успеет ли* он 
связаться с центром? Ведь час ра
диосвязи давно прошел..,

Василий наДел ф уражку и про
шел через столовую. Герр Нушке 
сладко дремал в кресле-качалке. 
Фрау Нушке была занята выши
ванием свастики на платке. Ниче-’ 
го не сказав, Василий вышел на 
улицу.

Вечер был душный, чувствова
лось приближение грозы. Василий, 
опираясь на палку, торопливо ше.Л 
по Дапцигерштрассе. Передатчик 
был спрятан в одной из тихих 
аллей Трептов-парка. Василий по
нимал, что опасность на этот раз 
велика: гестаповцы, несомненно, 
запеленговали его первое донесе
ние и теперь начеку, ждут второй 
передачи, чтобы отфужить и схва
тить раДионнформатора в обнару
женном квадрате. Но выхода не 
было.

До парка было еще далеко, и Ва
силий решил сесть на такси. Но 
ка к назло ни одного такси не было 
видно.

На Врангельштрассе он увидел 
кучу патрулей. Эсэсовцы, штур
мовики, вооруженные автоматами, 
громко стучали коваными сапо
гами по асфальту, придирчиво ос
матривали документы каждого про
хожего. Василий пожалел о том. 
что он пошел по правительственной 
улице, но поворачивать назад бы
ло нельзя, И  он, еще больше хро
мая, пошел прямо на эсэсовский 
патруль.

Пока долговязый гауптман рас
сматривал документы. Василий с 
равнодушным видом разглядыва.і 
прохожих. Внимание его привлек 
старик в серой шляпе, рассматри
вающий витрину ювелирного мага
зина, Этого старика он где-то ви-? 
дел сегодня. Василий напряг па
мять и вспомнил: на Алёксандёр- 
платце он садился вместе с ним к  
трамвай.

Гауптман, скользнув по желез
ному кресту на груди Василия, 
вернул ему документы. Эсэсовцы 
пошли дальше, а Василий продол
жал стоять и искоса наблюдать за 
стариком. Случайно он здесь или 
нет... Он не успел продолжить свою 
мысль, ка к рядом прогудел бас:

— У  вас не найдется спичек, 
герр офицер?

Василий обернулся. Мужчина- 
исполин в черно^л клеенчатом пла
ще с улыбкой протягивал незашен- 
ную сигарету.

— Нет. Некурящий, — также 
улыбаясь ответил Василий.

— Жаль, — проговорил прохо
жий и, еще раз всмотревшись в 
лицо Василия, зашагал дальше.

Теперь у Василия не было сом
нений в том, что за ним следят. Он 
уже не удивился, когда на углу  
увидел трех молодцов в штатском, 
которые с серьезным видом рас
сматривали воробьев на поводах  
высоковольтной линии. Василий 
решил проверить свои подозрения. 
Он свернул за угол и спрягался за 
толстый ствол тополя. Вскоре, как 
и полагал Василий, вся картина 
резко изменилась: старик в серой 
шляпе очутился рядом с исполи
ном в черном плаще, а трое в штат
ском растерянно забегали глазами 
по улице. Один из них — Василий 
это ясно видел — побежал к  іеле- 
фонной будке.

(Окончание на 4-fi стр.).
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„Дай срок, выгоню...
Заведующий тунгусовской 

молочнотоварной фермой Тун- 
гусовского совхоза Мандраков 
и учетчик Саплнн невзлюбили 
доярку Елену Палей.

— ГрЭАЮтная больно. — не-

в село после дойки, всех возь
мут, а Е. Палей оставят. Пред
лог для этого, конечно, всегда 
находился.

Чем же вызвала Е. Палей на
чальственный гнев?

Странные порядки завелись
приязненно хмурится ІѴІандра- на ферме. Заболеет доярка. 
к Ь в . -  Ну. да ничего. Дай срок, и ей ставят прочерк, а молоко, 
выгоню надоенное от ее группы коров.

Однако так вот просто взять приписывают другим. Чаще все- 
И выгнать лучшую доярку в го сестрам Галине и Анне Огре- 
районе, депутата район
ного Совета — на это 
разгневанное начальст
во не осмеливается. Но 
оно, начальство, знает 
более тонкие, хотя и не 
очень новые способы 
расправы. Можно, на
пример, выжить не
угодного работника.

Известно, что это 
значит. Булавочные 
уколы, мелкие, средние 
и крупные пакости — 
в общем, позиционная 
война, цель которой, 
измотав, заставить че
ловека в отчаянии, мах
нуть рукой: «Ну вас к  
черту, уйду, делайте, 
что хотите». • Собирает
ся Е. Палей на сессию 
Молчановского район
ного Совета — Ман
драков заявляет:

— Поезжайте, но ва
шу группу коров доить не 
дем.

Вспыхивает спор. С неспо
койным сердцем покидает фер
му доярка. Та же история пов
торялась и тогда, когда Е. Па
лей уезжала на курорт, болела.
Или летом было: приедут за
доярками в поле — отвезти их

МЕЖДУНАРОДНАЯ ЖИЗНЬ
НАРОДНАЯ ВЕНГРИЯ 

В 1962 ГОДУ
БУД А П Е Ш Т, 24 декабря. {ТАСС). Се

годня здесь опубликованы основные циф
ры народнохозяйственного плана Вен
герской Народной Республики на 1962 
год. В -сообщении отмечается успешное 
развитие народного хозяйства страны в 
1961 году. В течение года быстрыми 
темпами развивалось промышленное про
изводство, значительно поднялась произ
водительность труда, более целесообраз
но расходовались средства капиталовло
жения. В результате социалистической 
перестройки сельского хозяйства стали 
господствующими социалистические про
изводственные отношения в деревне. 96 
процентов пахотной земли принадлежит 
социалистическому сектору.

План на 1962 год предусматривает

рост производства социалистической про
мышленности по сравнению с нынешним 
годо.м на 8 процентов. Наибольшие уси
лия будут обращены на развитие маши
ностроения и химической промышленно
сти. Две трети роста промышленного 
производства предполагается достичь за 
счет повышения производительности тру
да. Увеличение сельскохозяйственного 
производства планом намечено на 9 — 10 
процентов.

Национальный доход за год должен 
подняться на 9 процентов. Реальная зар
плата рабочих и служащих повысится на 
2,5 процента. Дальнейшее развитие по
лучают транспорт, внешняя и внутрен
няя торговля, социальное и культурное 
обеспечение трудящихся.

Показания бывшего командира 
ирландской роты в Жадовиле

ЛОНДОН, 24 декаб
ря. (ТАСС). Возвратив
шийся на днях на роди
ну бывший командир, 
ирландской роты войск 
ООН в Конго Патрик 
Куинлан заявил в Дуб
лине, что лица, действо
вавшие в интересах 
Бельгии, заманили его 
роту в г. Жадовиль, 
чтобы взять ее в плен, 
а затем использовать 
ирландских солдат в 
качестве заложников на 
переговорах о прекра-

ГОРИТ ЗЕМЛЯ ПОД НОГАМИ 
КОЛОНИЗАТОРОВ

бу-

о голубиных 
теремах 

и щедром 
горкомхозе

Три теремка с резными карни
зами, выкрашенные голубой мас
ляной краской, стоят в сквере на 
площади Революции. И  живут в 
.этих теремках, что стоят около 
1.000 рублей, ни много ни мало 
284 голубя на полном государст
венном содержании. Благо Том
ский горкомхоз позаботился и об 
уходе. Есть теперь в Томске но
вая штатная должность — голу
бевод. И оклад ему. голубеводу, 
установлен приличный.

ба. Почему им? Очень просто: 
учетчик Саплнн — муж Анны.

Молодая коммунистка Елена 
Палей выступила с критикой 
действий Мандракова и Сапли- 
на. Вот тут-то и началось «вы
живание». И не сдобровать бы 
доярке, если бы не защита рай
онных руководителей.

Почему районных? А  местная 
партийная организация? В том- 
то и дело, что ее возглавляет., 
тот же Мандраков. Не заинтере 
сован он защищать человека 
выступающего против введен 
ных им «порядков».

Н. ИГНАТО ВСКИ И.

Д Ж А К А Р Т А . 24 декабря. 
(ТАСС). Народ Западного Ириана 
никогда не признает создаваемого 
голландцами марионеточного госу
дарства Папуа, для него пет боль
шего авторитета, чем правительст
во Республики Индонезии, нет 
большего счастья, чем жить вместе 
со всем свободным народом Индо
незии, заявил корреспонденту 

- ТАСС руководитель сражающихся 
повстанцев Западного Ириана член 
Национального комитета обороны 
Индонезии Димара.

Создание сепаратистского неза
висимого «государства» на терри
тории свободной Индонезии — это 
старый и общий для всех колониза
торов прием «разделяй и власт
вуй». Ярким примером этого яв
ляется Конго.

Чтобы создать видимость стрем
ления народа Западного Ириана к  
отделению от своей матери-родины, 
голландцы силой оружия заставля
ют народ подписывать угодные им 
декларации и документы. Я сам 
был свидетелем таких случаев, 
когда, подавая перо для подписи

декларации одной рукой, голланд
ские солдаты другой рукой направ
ляли заряженное оружие на запад- 
ноирианцев.

Такова процедура создания госу
дарства Папуа.

Герой-партизан Димара, дваж
ды раііекнь{й в боях с голландцами 
за независимость своей родной зем
ли и лишь в сентябре этого года 
освобожденный голландцами из за
стенка после четырехлетнего за
ключения, рассказал далее, что пар
тизанское движение на Западном 
Ириане ширится с каждым днем. 
Нет такого района на всем Запад
ном Ириане, где бы не были наши 
повстанцы, сказал он. На Запад
ном Ириане постоянно происходят 
вооруженные столкновения в джун
глях с голландскими подразделе
ниями, а в городах то и дело нахо
дят трупы колонизаторов. Чтобы 
сохранить свое правление, колони
заторы прибегают к  самому жесто
кому террору по отношению к  по
встанцам и их семьям. Они дейст
вуют по методу немецких фаши
стов — убивают семьи тех, кто бо-

„Красоты
природы"

Предположим, вы стоите у 
Томской пристани. Прекрасны 
пейзажи зимней Томи! Черная 
поѵтоска кустов на противопо
ложном берегу, заснеженная 
гладь реки...

Как только взор ваш утомится

Западный Ириан 
будет освобожден!

Теперь голуби переданы на однообразием речной поверхно- 
содержание горзеленхозу, и уже сти, пройдите метров 150 вниз 
закупит он 1 000 килограммов по течению. Здесь вашим глазам 
ячменя на прокорм крылатых, предстанет живописное зрелище 
Говорят, до января хватит. А  — останки баржи, одиноко сто- 
там птенцы появятся, а в смете ящей на причале. Видны только
— новые расходы. кормовая надстройка и носовая 

Воркуют голуби под резными часть, остальное погрузилось в
карнизами голубиных домиков, речные пучины.
ХоЬит возле домиков довольный Жаль, что не приходят сюда 
голубевод Плоткин, покуривает полюбоваться пейзажем те. кто
— ни в чем его подопечным от- оставил баржу зимовать во
каза нет. Довольны и руководи- льдах Томи, Видно, подобные 
тели Томского горкомхоза — «красоты» природы не вызыва- 
никто их не тревожит за растра- ют у  них ничего, кроме равноду- 
ту народных денег. шия.

Л. НИ КО ЛАЕВ. К . СКОРОХВАТОВ.

Д Ж А К А Р Т А , 25 декабря. Корр. 
ТАСС Б. Иванов передает:

На основе резолюции, единодуш
но принятой многотысячным митин
гом в Сурабае, создается добро
вольческая бригада для освобожде
ния Западного Ириана. Отделение 
Национального фронта Восточной 
Явы объявило,' что молодежь и 
студенты в возрасте от 17 до 35 
лет, желающие вступить в бригаду, 
записываются в отделении фронта 
в Сурабае,

Приказ президента Сукарно и 
его призыв к  молодежи проходить 
военную подготовку в специальных 
лагерях встретили широкий отклик 
во всех частях страны.

Губернатор острова Бали объя
вил, что все государственные слу
жащие, работники частных пред
приятий, студенты и другие жите- 

I ли острова начинают проходить во
енную подготовку в специальных

центрах, которые организуются в 
различных частях острова.

Молодежный фронт Ю жной Су
матры призвал всю молодежь быть 
готовой начать освобождение За
падного Ириана. Все молодежные 
организации регистрируют добро
вольцев.

Военная администрация и губер
натор южной части острова Кали
мантан совместно решили организо
вать боевую бригаду для освобож
дения Западного Ириана из членов 
организации «комитет поколения 
1945 года».

Отделение партии мурба на Во
сточной Яве от имени 210 тысяч 
своих членов послало ' телеграмму 
президенту Сукарно. выражая го
товность немедленно начать осво
бождение Западного Ириана от гол
ландских колонизаторов.

Западный Ириан будет освобож
ден!

(Окончание. Начало на • 3-Й стр,).

«Выследили, сволочи», — мыс
ленно выругался Василий. Страха 
он не испытывал. Была только 
острая горечь: когда и в чем он мог 
себя обнаружить? Где допущена 
ошибка? Надо скрываться. Сумер
ки  помогут уйти от агентов геста
по.

Василий швырнул в кусты пал
ку. В несколько прыжков он до
стиг высокого забора и, напружи
нившись, перемахнул через него. 
Он бежал, не оглядываясь. ста
раясь подальше уйти от гестапов
цев. Позади послышались крики. 
Завыла сирена. Замелькали лучи 
фонариков.

Василий хотел свернуть с Виль- 
гельмштрассе в большой, раскиди
стый сад, но навстречу ему уже 
мчались мотоциклисты, ослепи
тельно бил свет прожекторов. Пря
чась в темноту. Василий перемах
нул еще через забор и влез на вы
сокое густое дерево посреди како
го-то двора.

Рядом слышались крики. Геста
повцы, светя фонариками, обшари
вали каждый квартал, каждый дом.

Ударили раскаты грома, сверк
нула молния, полил проливной 
дождь. Василий прижался в гу
стой листве. Он видел, как по всем 
прилегающим улицам мелькали бе
лые светлячки, их становилось все 
больше и больше. Как и рассчиты
вал Василий, в суматохе поисков 
никто из фашистов не обратил вни
мания на одинокое дерево, стоящее 
в пустынном дворе. Гестаповцы 
двинулись дальше. Все бы могло 
кончиться благополучно, если бы 
не одна случайность.

Собака-овчарка, жившая во дво
ре. была разбужена шумом. Треск 
одной из веток, на которой сидел 
Василий, привлек ее внимание. За
ливаясь в бешеном лае. ’ овчарка 
бросилась к  дереву.

Кажется, впервые в жизни Васи

лий пришел в настоящее отчаяние. 
Он видел, как потревоженные лаем 
овчарки во двор выходили жите
ли дома. Вот появились и двое ге
стаповцев, освещая себе путь фо
нариками. А  собака ‘ продолжала 
заливаться остервенелым, оглуша
ющим лаем, пытаясь влезть на де
рево.

«Будь ты проклята», — Василий 
выстрелил в овчарку и тут же 
спрыгнул с ветки. Падая, он боль
но ударился коленом и почувство
вал, как острая боль пронзила ле
вую ногу.

— Вот он, держите его! — заре
вели в темноте. Яркий свет осле
пил Василия. Он трижды выстре
лил в пляшущие огни фонарей и, 
не оглядываясь, побежал к ' высо
кой степе пятиэтажного дома. По
зади слышались крики, стоны, ру
гательства.

Превозмогая боль в ноге. Васи
лий отчаянными усилиями взбирал
ся по водосточной трубе на крышу. 
Он ждал, что в спину загремят вы
стрелы. Но выстрелов не было. 
Видимо, гестаповцы имели пред
писание взять разведчика живым.

...Василий стоял на черепичной 
крыше, держась одной рукой за 
антенну. Десятки фонариков со 
двора светили ему в лицо, чей-то 
хриплый голос громко предлагал 
ему «не валять дурака» и сдаться. 
Но Василий не слышал криков фа
шистов, Он смотрел в черное, гу 
сто усеянное звездами небо, отку
да слышался гул самолетов, «На
ши... Родные...»,

Он слышал внизу растерянные 
голоса немцев. Улицы мгновенно 
погрузились в темноту.

«Опоздали, голубчики, опозда
ли», — хотелось крикнуть Васи
лию. Он вынул фонарик из карма
на плаща и стал подавать сигналы 
снижающимся самолетам.

«Только бы увидели, только бы 
увидели», — стучало щ голове Ва
силия,

— Он подает сигналы! Стреляй
те в него! — закричал чей-то голос 
внизу. Застучали автоматные оче
реди. Василий почувствовал, как 
что-то горячее обожгло ему спину. 
Он медленно опустился на крышу, 
продолжая светить фонариком в 
черное небо, откуда нарастал рев 
пикирующих бомбардировщиков.

Прошла секунда, вторая, и в воз
духе засвистели бомбы. Следуя 
указанию неизвестного сигнализа
тора, советские летчики обратили 
первые удары на Вильгельмштрас- 
се и соседние улицы...

V
...Он лежал в груде развалин, 

широко раскинув руки. Чужое не
бо безжалостно поливало'его хо
лодным дождем. Чужая земля рав
нодушно принимала его предсмерт
ные страдания.

Он уже не слышал, как чьи-то 
руки грубо шарили у него по кар
манам, вынимали документы, ору
жие, платки и даже папиросы.

— Он мертв, герр штандартен
фюрер, — почтительно доложил 
адъютант начальнику следственно
го отдела службы безопасности СС 
Вальтеру Руммелю,

— Вижу. Ко мне штурмбанфю- 
рера БюхераІ

Из темноты выделилась фигура 
в плаще. Руммель схватил его за 
воротник.

— Идиот, так вы выполняете 
приказы? Нам нужен живой рус
ский. а не труп!

— Он отчаянно отстреливался, 
герр штандартенфюрер!

— Вы понимаете, что вы наде
лали? Рейхсфюрер СС снимет с 
нас головы. Целая рота эсэсовцев 
не могла взять живым одного рус
ского! Позор!

— Он вызвал на нас удар са
молетов, — оправдывался Бюхер.

— Если бы не бомбежка, мы 
взяли бы его живым...

— Бы, бы, бы, — передразнил

Руммель. — Где гаупт- 
ман Люмце?

— Убит...
— Штурмбанфюрер 

Вольф?
— Убит.
— Шарфюрер Гейнц?
— Убит... Убит...
В бессильной ярости

штандартенфюрер от
толкнул капитана. 

Брезжил рассвет, и Руммель отчет
ливо видел результаты налета рус
ской авиации: груды развалин, ме
таллического лома (ранее называв
шегося защитными орудиями).

— Доставлены супруги Нушке, 
— почтительно доложил адъю
тант. Двое эсэсовцев пинками и 
ударами подвели к  Руммелю герра 
Фридриха Нушке.

— Расскажи, как предал Герма
нию, мерзавец?

— Я верный слуга фюрера! Я 
член национал-социалистской пар
тии с тридцать первого года!

— Ты еще до войны был завер
бован большевиками! Ну. мы из те
бя все выжмем!

Эсэсовцы ударами загнали ста
рика в машину. «Ну, что ж, пожа
луй, все в порядке», — подумал 
Руммель, садясь в автомобиль. 
Правда, русский разведчик убит, 
но разве трудно убедить рейхсфю
рера СС, что пенсионер Нушке, 
скрывавший у себя этого «Грубе
ра», тоже агент большевиков? Ге
стапо все может доказать...».

ІИ.
Я кончил читать донесение Рум- 

меля.
— Об этом нужно написать, обя

зательно написать!
Дружинин молча протянул мне 

руки.
— Я иногда, знаете, о чем ду

маю, Аркадий? — полковник опять 
зашагал по комнате. — Обидно 
как-то. Кончилась война. Всем ге
роям нашей армии поставлены па
мятники. Танкистам, летчикам, пе
хотинцам, морякам. А  вот нашим 
ребятам нельзя поставить памятни
ков. А  ведь жаль! Стоят они памят
ников, стоят!

...В эту ночь я долго не мог зас
нуть. Я думал о Василии Смирно
ве, о всех тех. кто так скромно и 
незаметно проливал свою кровь 
вдали от Родины.

В .  Г А В Р И Л И Ч Е В .

рется за свободу, не щадя малых 
детей и женщин. С другой стороны, 
чтобы сохранить свое правление, 
они подкупают феодальную знать, 
разжигают рознь между отдельны
ми племенами и селениями. Поэто
му мы, руководители национально- 
освободительного движения в За
падном Ириане, считаем первосте
пенно важным сплотить и подгото
вить парод Западного Ириана к  ре
шительной организованной схватке 
с колонизаторами. Сейчас наша ор
ганизация борцов за независимость 
имеет свои отделения во всех угол
ках Западного Ириана. Их задача 
— сплотить и объединить в одно 
целое разрозненные партизанские 
группы и вместе со всем народом 
Индонезии по приказу президента 
Сукарно повести их на решитель
ную борьбу.

щении огня с представителями 
ООН.

«В ходе боев против катангских 
войск, — сказал Куинлан. — мы 
захватили двух белых наемников, 
которые рассказали нам, что перед 
их отъездом из Элизабетвиля Чом- 
бе сообщил им, что захваченные в 
Жадовиле в плен солдаты ирланд
ской роты содержатся в качестве 
заложников».

«Нас окружили, — рассказыва
ет Куинлан, — 4 тысячи жандар

мов и парашютистов и 600 наемни
ков, в том числе 50. французов, 
воевавших в Алжире. Катангский 
министр внутренних дел Мунонго 
угрожал полным уничтожением 
моей роты, если я не капитулирую. 
Накануне дня капитуляции катанг- 
цы попросили прекращения огня: 
видимо, им туго пришлось под на
тиском ирландской роты. Однако 
они нарушили условия соглашения 
о прекращении огня и направили 
роту парашютистов в тыл ирланд
ских позиций».

Голодовка в знак протеста
ПАРИ Ж . 25 декабря. (ТАСС). 

Героини алжирского народа Джа- 
мила Бупаша и Джамила Бухиред, 
находящиеся в заключении во 
Франции, уже несколько дней про
водят голодовку в тюрьме города

По (департамент Нижние Пиренеи), 
сообщает газета «Юманите». Го
лодовка объявлена в знак проте
ста против грубого обращения и 
отвратительной пищи.

И З В Е Щ Е Н И Е

27 декабря 1961 г., в 3 часа 
дня. в актовом зале Томского мед
института для врачей состоятся 
лекции на темы: «Современное со

стояние вопроса о сосудистых забо
леваниях мозга» (читает профессор 
Н. В. Шубин) и «Новое в офталь
мологии» (читает профессор А . Г, 
Сватикова).

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 27 де
кабря по Томской области ожидает
ся облачная погода, снег, метель, 
ветер юго-восточный, 10— 15 мет
ров в секунду, температура возду
ха по северным районам 13— 18 
градусов, по остальной территории 
— 6 — 11 градусов мороза.

28— 29 декабря по области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями. местами снег, .ветер 3 — 7 
метров в секунду, температура 
ночью 25— 30 градусов, д н е м -  
17— 22 градуса мороза.

Зам. редактора
А . Н. НОВОСЕЛОВ.
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о «Исторический съезд открылся». □
а «Великая программа построения коммунизма». □
g «Победное шествие идей коммунизма». □
g «Съезд строителей коммунизма». □
g «Великое братство». □
g «Коммунизм — знамя нашей эпохи», S
g «Ленинским курсом к  коммунизму». °
g «Великое единство партии и народа». □
g «Торжество ленинского курса». S
° «Под знаменем марксизма-ленинизма». °
° «Вперед, к  победе коммунизма». □
о Фильмы демонстрируются на экранах кинотеатров и клубов |
g Томска и области. □
Я ; ............................. , §
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ТЕАТР
Томский об.іастной драматический 

театр имени В. ІІ. Чкалова 
27 декабря — «Соседи по

квартире».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «На бере
гах Ингури». Сеансы; 12-30, 2-25,
4-20, 6-15, 8-ІО, 10-05. Для детей 
— «Они были первыми». Сеансы:
9, 10-45. Зеленый зал — «На бе
регах Ингури». Сеансы: 9, 10-55,
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Кинотеатр имени М. Горького.
Большой зал — «На берегах Ин- 
гури». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10,
3. 4-50, 6-45, 8-40, 10-30. Зал ки
нохроники — «Исторический съезд 
открылся», «Матч столетия», «Мо
ды меняются». Сеансы; 10, 11-05,
4- 55, 6. «Конец дороги». Сеансы:
12-10, 1-45, 3-20, 7-05, 8-40, 10-15.
Кинотеатр детского зрителя — «Во
енная тайна». Сеансы: 10, 11-40,
1-20, 3, 4-40. «Рыжик». Сеансы:
6-20, 8-05, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
Большой зал — «На берегах И н
гури». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20,
3- 10, 5. 6-50. 8-40. 10-30. Малый
зал — «Мистер Питкин в тылу 
врага». Сеансы: 12-40. 2-20, 4,
5- 40, 7-20, 9, 10-40. Для детей —
«Рассказы о юности». Сеансы;
9-20, 11.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-ІІ — «Битва в пути» (вто
рая серия). Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Альба Регия». Сеансы;
4- 15, 6-15, 8-15, 10-15.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ  

Среда, 27 декабря 
12.30. «Показывают студии те

левидения». В ррограмме: «Завтра 
пойдет нефть» (Красноярск), «Рас
сказ о калаче» (Саратов), «Плечи 
друзей» (Пенза). 18.30. «Говорят 
делегаты областной комсомольской 
конференции». 18.45. Лирическая 
композиция «Зимние стихи». 
19.00. Эстрадная програм.ма. 19.45. 
Телевизионные новости. 20.00. Ки
ноповесть «Дерсу Узала».

Типографии № 2 Томского поли- 
графиздата требуется столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66.

I
т ш

в дни школьных каникул с 
28 декабря 1961 года по 10 ян
варя 1962 года ‘в новом дет
ском кинотеатре будут демон
стрироваться следующие дет
ские фильмы:

С 28 декабря по 1 января — „Каникулы в 
облаках".

С 30 декабря по 2 января— м ульт ипли
кационная программа.

С 2 января по 4 января — „Сказка о 
Конъке-Горбунке".

5 „Мальчики".
С 5 по 7 мультипликационная

программа.
6 и 7 января—„Болотная собака".
8 и 9 января—„Рассказа/ о юности".
8 и 9 января — мультипликационная  

программа.
10 и 11 января—„Гео» друзья".

Пионеры!' Будьте инициа
торами ноллективиых 
просмотров фильмов.

Областному добровольному по
жарному обществу требуются на 
постоянную работу инструктор по 
организационной работе и на вре
менную работу — нормировщик.

Обращаться; г. Томск, улица 
Яковлева, 29,
□ааааоваааооаоооооооаоаооаоапооооооооаасоооааоооаоаааааоооаапааоооааааа

□ Томский областной финансовый отдел доводит до сведения □
о всех граждан, что с 1 января 1962 года финансовые органы при- ° 
о ступают к  проведению учета плательщиков налогов и сборов на □ 
§ 1962 год. ■ о
Q Граждане, имеющие доходы от занятий кустарными и ремес- g 
D ленными промыслами, а также от сдачи в наем помещений, обя- g 
о заны представить в районные и городские финансовые отделы g 
а к  15 января 1962 года декларации о полученных доходах за g
□ 1!Ю1 год. Кроме того, владельцы коров и лошадей, проживаю- §
Q щие в рабочих поселках (за исключением поселков, в которых S 
о запрещено содержание скота), должны с 1 января по 1 марта S 
о 1962 года уплатить установленные сборы. □
g Все граждане, проживающие в городах, рабочих поселках g 
g области, имеющие в личной собственности автомобили, мотоцик- g
□ лы (мотороллеры) и моторные лодки, обязаны уплатить сбор с g 
о транспортных средств в срок с 1 января по 1 марта 1962 года, g
□ Домоуправляющие, коменданты домов и домовладельцы к □
□ 10 апреля, 10 июля и 10 октября 1962 года обязаны сообщать □
□ районным и городским финансовым отделам об изменениях в □
о облагаемых налогами доходах граждан, происшедшими после □
D налогового учета. §о □
5 о
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Дирекция, партийная и 
профсоюзная организации Том
ского завода резин'овой обуви 
выражают глубокое соболезно
вание Журавлеву С. С. по пово
ду преждевременной смерти его 
жены

ж у р а в л е в о й
Нины Владимировны.

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются отборщики, старший то
варовед.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8.

Томской аэрофотолесоустрои- 
тельной экспедиции требуется про
раб на строительство восьмиквар
тирных домов.

Обращаться: г. Томск. улица 
Белинского, 14,- телефон 32-67.

Г
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